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Интервью Геннадия Зюганова

РАДУС общественного недовольства деятельно-
стью правительства Дмитрия Медведева, наконец, 
получил точное количественное выражение. Перед 
началом митинга, посвященного 96-й годовщине 
Великой Октябрьской социалистической револю-

ции, лидер КПРФ Геннадий Зюганов сообщил журнали-
стам, что под предложением российских коммунистов 
отправить кабинет министров (полным составом) «на 
свалку истории» подписались 2 миллиона граждан РФ. 
Еще 150 тысяч «подписчиков» на идею «кадровой рево-
люции» удалось собрать посредством сети Интернет. 
И это лишь предварительные результаты. Кампания по 
сбору подписей не просто продолжается, а выходит на 
максимальную мощность.

По словам Геннадия Зюганова, Владимир Путин будет про-
информирован о промежуточных итогах общероссийского 
плебисцита о доверии назначенным им управленцам в ходе 
личной встречи, которая состоится в ближайшие дни.  Ответ-
ственность за создание «революционной ситуации» (пока в 
кадровой сфере) лежит на самом кабинете, который немно-
гим более чем за год успел собрать впечатляющую коллек-
цию управленческих провалов и «странных решений». Среди 
них не только скандальный законопроект о реформе РАН, но 
и неудовлетворительная экономическая и финансовая поли-
тика, хищническая приватизация госсобственности, вступле-
ние в ВТО на кабальных для России условиях, урезание со-
циальных гарантий, и все это на фоне окончательного схло-

Êðàñíàÿ êàðòî÷êà Áåëîìó äîìó
Без нового курса и новой команды 

выбраться из этой ямы невозможно

пывания модели сырьевой экономики. Напомним, патриоти-
ческие силы обладают необходимым количеством голосов в 
Думе для внесения в повестку заседания парламента вопро-
са о вотуме недоверия правительству. Однако, как извест-
но, для выражения недоверия Белому дому необходимо за-
ручиться большинством голосов от общего числа депутатов 
(их всего 450 в нижней палате). Учитывая это обстоятельство, 
коммунисты приняли решение апеллировать не к провласт-
ной партократии в лице «Единой России», а к народу как «но-
сителю суверенитета и единственному источнику власти». В 
такой ситуации голосование «народных избранников» в под-
держку «кабинета либерального тупика», по сути, будет озна-
чать окончательный отрыв партии власти от ее конституцион-
ного источника. 

В беседе с корреспондентом «Свободной прессы» ли-
дер российских коммунистов Геннадий Зюганов заявил, 
что принципиально важно добиться не просто отставки 
правительства, а полной смены курса правящих элит. 

– В свое время нам удалось добиться отставки министра 
образования Фурсенко. Вместо него назначили Ливанова, 
который оказался худшим из двух зол. Если первый не при-
слушивался к мнению общественности, то этот вообще все 
ломает и корежит. КПРФ ставит перед собой задачу – убедить 
граждан страны поддержать идею отставки кабинета мини-
стров. 

Но главная цель – сформировать правительство нацио-
нальных интересов под совершенно конкретную программу. 

На митинге, посвященном 96-й годовщине Октябрьской ре-
волюции, я огласил основные тезисы этой программы. 

– Как можно сформулировать сверхидею Антикризис-
ной программы КПРФ?

– Чтобы спасти страну от надвигающегося кризиса, нам 
нужно сильное, умное, авторитетное и волевое правитель-
ство. Это должно быть правительство профессионалов. Се-
годня весь финансово-экономический блок состоит из 
«огрызков» ельцинской эпохи в лице либеральных фундамен-
талистов. Их концепция сводится к одной мысли – отдать все 
на распродажу богатым, злым и сильным. Если у новых соб-
ственников что-то получится и они вас не сожрут по пути, то 
потом, может быть, с вами поделятся. 

Нас не устраивает такой подход. Главное –  решить вопрос 
об отставке правительства таким образом, чтобы «не поме-
нять шило на мыло». Финансовые резервы закачиваются, из-
нос фондов запредельный – все сети изношены, электроге-
нераторы на две трети выработали свой ресурс. Половина 
страны живет в домах, построенных в эпоху Хрущева. Объем 
аварийного жилья за десять лет пятикратно увеличился.  Ко-
роче говоря, ситуация приобретает критический характер. 

Надо продолжать плотно работать с населением, расши-
ряя базу народной поддержки нашей инициативы по отставке 
кабинета Медведева и формированию Правительства народ-
ного доверия. Если снять премьера и поставить на его место 
такого же, будет только хуже. 

– То есть КПРФ готовит социальную базу для «идейной 
революции» в верхах?

– Нам говорят: «Как можно быстрее вносите в повестку 
Госдумы вопрос о доверии ка-
бинету Медведева». Внесем, и 
что дальше? За отставку пре-
мьера и его команды прого-
лосует КПРФ, несколько че-
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Î ÐÅØÅÍÈÞ ÎÎÍ 24 íîÿáðÿ â 
ìèðå îòìå÷àåòñÿ Äåíü ìàòå-
ðè. Âðÿä ëè íàéäåòñÿ  íà ïëà-
íåòå ñòðàíà, ãäå èìåþòñÿ  ïðî-
òèâíèêè ýòîãî ðåøåíèÿ, â òîì 

÷èñëå â Ðîññèè. Õîòÿ åñòü âåäü 8 Ìàð-
òà – Ìåæäóíàðîäíûé æåíñêèé äåíü. Íî 
ýòîò ïðàçäíèê èçíà÷àëüíî áûë ïîëèòè-
çèðîâàí: åãî îòìå÷àëè êàê äåíü ñîëè-
äàðíîñòè æåíùèí âñåãî ìèðà â áîðüáå 
çà ñâîè ïðàâà. È íàøè ïîäðóãè äîáè-
ëèñü ñâîåãî. Ñî âòîðîé ïîëîâèíû ïðî-
øëîãî âåêà  â áîëüøèíñòâå  ñòðàí æåí-
ùèíû  èìåþò ðàâíûå ïðàâà ñ ìóæ÷èíà-
ìè. Ìíîãèå èç íèõ  âîøëè â èñòîðèþ  
êàê êðóïíûå ãîñóäàðñòâåííûå è ïîëè-
òè÷åñêèå äåÿòåëè. À íàøà «×àéêà» Âà-
ëåíòèíà Òåðåøêîâà ñòàëà ïåðâûì êîñ-
ìîíàâòîì ïëàíåòû. 

Îãðîìåí âêëàä æåíùèí è ìèðîâóþ 
íàóêó, êóëüòóðó è èñêóññòâî. Äî êîíöà ýòîé  êîëîíêè ìîæíî  ïåðå-
÷èñëÿòü èìåíà  íàøèõ æåíùèí-ó÷åíûõ, Ãåðîåâ Ñîöèàëèñòè÷åñêî-
ãî Òðóäà,  âñåìèðíî èçâåñòíûõ àðòèñòîâ, êèíîàêòðèñ, áàëåðèí è 
äðóãèõ ïðåäñòàâèòåëüíèö «ñëàáîãî ïîëà», êîòîðûå íà ïîâåðêó ÷à-
ñòî îêàçûâàþòñÿ âûøå ïîëà ñèëüíîãî, òî åñòü íàñ, ìóæ÷èí. Îñîáîé 
ïîõâàëû çàñëóæèâàþò ðóññêèå æåíùèíû. Ýòî î íèõ çàìå÷àòåëüíûå 
ñëîâà Í. Íåêðàñîâà: «Êîíÿ íà ñêàêó îñòàíîâèò, â ãîðÿùóþ èçáó âî-
éäåò». Òîëüêî íûíå, â ïåðâîé ÷åòâåðòè XXI âåêà, â Ðîññèþ ïðèøëà 
äðóãàÿ áåäà, î êîòîðîé òî÷íî ñêàçàë ñîâðåìåííûé ïîýò: «À êîíè âñå 
ñêà÷óò è ñêà÷óò, à èçáû ãîðÿò è ãîðÿò». Ñëàâà íàøèì æåíùèíàì! 

Íî âîò Âñåìèðíûé äåíü ìàòåðè – ýòî, ïîëàãàþ, íåñêîëüêî î äðó-
ãîì. Î âåëèêîé ðîëè æåíùèíû êàê ïðîäîëæàòåëüíèöû æèçíè, çà-
áîòëèâîé è äîáðîé ìàìå, õðàíèòåëüíèöå äîìàøíåãî î÷àãà. 

Äóìàþ, íå ñëó÷àéíî ìíîãèå îñíîâîïîëàãàþùèå ñëîâà â ðóññêîì 
ÿçûêå æåíñêîãî ðîäà – Ðîäèíà, çåìëÿ, æèçíü, ëþáîâü, âåðà, íà-
äåæäà, ïîáåäà, ñëàâà. 

Ñòîèò òîëüêî  ñêàçàòü «ìàìà» – è ñðàçó òåïëåå íà ñåðäöå. Ïî÷òè 
âñåãäà ýòî ïåðâîå ñëîâî, êîòîðîå  âûãîâàðèâàåò ðåáåíîê. Ýòî ñâÿ-
òîå ñëîâî íà ïîëÿõ ñðàæåíèé ïîñëåäíèì âûäûõàåò ñìåðòåëüíî ðà-
íåíûé áîåö. 

Êàêîå çàìå÷àòåëüíîå ñëîâî  – «ìàìà»! Ïðîèçíåñåøü – è â ïà-
ìÿòè òóò æå âûïëûâàåò ðîäíîå ëèöî, è êàê â êàëåéäîñêîïå ìåëüêà-
þò êàðòèíêè æèçíè. Âîò ìàìà, ñîâñåì ìîëîäàÿ, ñêëîíèëàñü íàä òî-
áîé, çàáîëåâøèì. Âîò îíà óñïîêàèâàåò òåáÿ, ïëà÷óùåãî îò íåóäà÷-
íîãî ïðèçåìëåíèÿ. Âîò îíà ÷èòàåò òåáå ïåðâûå  êíèæêè, ðàññêà-
çûâàåò ñêàçêè, è åñëè òåáå âäðóã ñòàíåò ñòðàøíî,  ïðèæìåò òåáÿ 
ê òåïëîé ãðóäè è óñïîêîèò. À âîò îíà âåäåò òåáÿ çà ðó÷êó â ïåðâûé 
êëàññ. È óòèðàåò ñëåçû ðàäîñòè  âî âðåìÿ ïîñëåäíåãî çâîíêà. Ïðî-
âîæàåò â àðìèþ è ïëà÷åò, êàê âñå ìàìû íà ñâåòå. Ðàäóåòñÿ íà òâî-
åé ñâàäüáå. Ïîìîãàåò ðàñòèòü ïåðâåíöà. È ñòàðååò, ñòàðååò â íåó-
ñòàííûõ òðóäàõ è çàáîòàõ äàæå ïîñëå âûõîäÿò íà ïåíñèþ. È òàê – 
äî ïîñëåäíåãî âçäîõà. 

Èìåííî òàêîé áûëà íàøà ìàìà, âîñïèòàâøàÿ íàñ, òðîèõ äåòåé 
âîéíû, ïîñëå ãèáåëè îòöà íà ôðîíòå â 1943 ãîäó. Åå äàâíî óæå íåò 
íà ñâåòå, íî æèâåì ìû, æèâóò âíóêè è ïðàâíóêè, ðàñòåò, âåòâèòñÿ,  
êðåïíåò ðîäîñëîâíîå äðåâî. Ìàìà... Äà ñâÿòèòñÿ èìÿ Òâîå! 

Ìàòåðèíñòâî, ïðîñòèòå çà êàçåííûå ñëîâà,  – îäíà èç îñíîâîïî-
ëàãàþùèõ ôóíêöèé æåíùèíû íà çåìëå. Åé ìû îáÿçàíû ïîÿâëåíè-
åì íà ñâåò,  ïðîäîëæåíèåì ðîäà. Òàê áûëî è áóäåò âî âñå âðåìåíà. 
Çà îäíî ýòî ìû äîëæíû íå ïðîñòî óâàæàòü, à èñêðåííå áîãîòâîðèòü 
æåíùèíó-ìàòü.  Â çàìå÷àòåëüíîå ñîâåòñêîå  âðåìÿ ñòðàíà âûñîêî 
öåíèëà òðóä, ÿ áû äàæå ñêàçàë, ïîäâèã ìàòåðè. Ñîòíè òûñÿ÷, åñëè 
íå ìèëëèîíû ìíîãîäåòíûõ ðîäèòåëüíèö ïîëó÷èëè âûñîêîå çâàíèå 
«Ìàòü-ãåðîèíÿ» ñ ïðèëàãàåìûìè ê ýòîìó ïî÷åòíîìó òèòóëó ëüãîòà-
ìè è âûïëàòàìè.  

Ñëó÷àè îòêàçà îò ñâîåãî ðåáåíêà è òîãäà èìåëè ìåñòî. Íî îíè 
áûëè  ðåäêîñòüþ è ñóðîâî îñóæäàëèñü  îáùåñòâîì. Êàê ïðàâèëî,  
â ñëó÷àå ñìåðòè ðîäèòåëåé ìàëîëåòíèõ äåòåé çàáèðàëè â ñâîè ñå-
ìüè ðîäñòâåííèêè. Ê 1985 ãîäó â ÑÑÑÐ ïî÷òè íå îñòàëîñü äåòñêèõ 
äîìîâ, à î áåñïðèçîðíûõ ïîäðîñòêàõ ìû çíàëè òîëüêî èç ôèëüìîâ 
î ãðàæäàíñêîé âîéíå. 

Ãîðáà÷åâñêàÿ «ïåðåñòðîéêà» óñèëèÿìè ïðåäàòåëåé ðàçðóøèëà 
íàø äîì – Ñîâåòñêèé Ñîþç. Óïàëà íèæå ïëèíòóñà ìîðàëü – îäèí 
èõ óñòîåâ Ñîâåòñêîé âëàñòè. Ïðàêòè÷åñêè ëåãàëèçîâàíà ïðîñòèòó-
öèÿ â âèäå ìàññàæíûõ ñàëîíîâ è ñàóí.  Èíñòèòóò ñåìüè  íåóìîëèìî 
ñòàë ðàçâàëèâàòüñÿ. Îòêàç ìîëîäûõ ìàìàø îò íîâîðîæäåííûõ óæå 
íèêîãî íå óäèâëÿë. Ðàçâåëèñü êàê ãðèáû-ïîãàíêè îñîáû, ðîæàþùèå 
äåòåé òîëüêî äëÿ ïîëó÷åíèÿ ïîñîáèé. Íåèçìåðèìî âûðîñëî ÷èñëî 
äåòïðèåìíèêîâ,  äîìîâ ñèðîò, äåòñêèõ äîìîâ. Â ñòðàíå ñíîâà ïî-
ÿâèëèñü áåñïðèçîðíèêè. Ïî îôèöèàëüíûì äàííûì, èõ îêîëî äâóõ 
ìèëëèîíîâ, à íà ñàìîì äåëå ãîðàçäî áîëüøå. Ðåçêî âîçðîñëè ïðå-
ñòóïëåíèÿ íåñîâåðøåííîëåòíèõ. Â ïóòû íàðêîìàíèè ïîïàëè ìèë-
ëèîíû ðîññèéñêèõ ïîäðîñòêîâ è ìîëîäåæü. Â ðàçû âîçðîñëà ñìåðò-
íîñòü ñðåäè íèõ è ñëó÷àè ñóèöèäà. 

Àïîãååì áåçíðàâñòâåííîñòè ïîñëåäíèõ ëåò ñòàëà òîðãîâëÿ ðîñ-
ñèéñêèìè äåòüìè. Èõ, êàê æèâîé òîâàð, ïîêóïàþò è âûâîçÿò èç 
ñòðàíû â Çàïàäíóþ Åâðîïó è ÑØÀ. Íà ýòîé äèêîé òîðãîâëå íàæèëè 
îãðîìíûå êàïèòàëû  ìíîãèå íàøè è çàðóáåæíûå îáîðîòèñòûå äåëü-
öû. Ïðèíÿòûå ïîä äàâëåíèåì îáùåñòâåííîãî ìíåíèÿ è îïïîçèöè-
îííûõ ïàðòèé, ïðåæäå âñåãî ÊÏÐÔ, ïîïðàâêè ê çàêîíàì íåñêîëüêî 
ïîïðàâèëè ñèòóàöèþ, íî äî êîíöà ïðîáëåìó íå ðàçðåøèëè. Ìîæ-
íî ëè áûëî ïðåäñòàâèòü ÷òî-ëèáî ïîäîáíîå ïðè Ñîâåòñêîé âëàñòè?! 

Â ïîñëåäíåå âðåìÿ âûëåçëî íàðóæó åùå îäíî ïîçîðíîå ÿâëåíèå 
ðûíî÷íîé Ðîññèè – ñóðîãàòíîå ìàòåðèíñòâî. Ýòî òîæå òîðãîâëÿ 
äåòüìè, äàæå åùå íåðîæäåííûìè. Áîãàòûå ìèðà ñåãî ïëàòÿò äåíü-
ãè ïîïàâøèì â íóæäó ìîëîäûì æåíùèíàì, à òå âûðàùèâàþò èì ðå-
áåíêà â ñâîåì ÷ðåâå, êàê ïîìèäîðû â òåïëèöàõ. Íóæåí çàêîí î çà-
ïðåòå ïîäîáíîãî ðîäà äåÿíèÿ, êñòàòè, ñóðîâî îñóæäàåìîãî öåðêî-
âüþ. Íî íàøè âëàñòè íå òîðîïÿòñÿ. 

Óõóäøàþùàÿñÿ ãîä îò ãîäà äåìîãðàôè÷åñêàÿ ñèòóàöèÿ â ÐÔ, 
îñîáåííî â êîðåííûõ ðóññêèõ  ðåãèîíàõ,  âûíóæäàåò ïðàâÿùóþ 
âåðõóøêó ïðèíèìàòü êîå-êàêèå ìåðû äëÿ èñïðàâëåíèÿ íåãàòèâíîé 
òåíäåíöèè. Îäíà èç òàêèõ ìåð – âûïëàòà ìàòåðèíñêîãî êàïèòàëà 
çà ðîæäåíèå âòîðîãî ðåáåíêà. Â ýòîì ãîäó ýòî 409 òûñÿ÷ ðóáëåé. 
Ðàçîâîå ïîñîáèå, êîòîðîå ìîæíî èñïîëüçîâàòü òîëüêî äëÿ ÷åòêî 
îïðåäåëåííûõ öåëåé. Íî ýòî æå ìèçåð! Êâàðòèðó íà ýòè äåíüãè íå 
êóïèøü, îíà ñòîèò â ðàçû äîðîæå. È ìàøèíó, åñëè ñåìüÿ ìíîãîäåò-
íàÿ, íå ïðèîáðåòåøü. Åñëè óæ ãîñóäàðñòâî âñåðüåç îçàáî÷åíî äå-
ìîãðàôè÷åñêîé ñèòóàöèåé, íóæíî ïëàòèòü çà  ðîæäåíèå îäíîãî ðå-
áåíêà ìèëëèîí, çà äâóõ – äâà, â òðåõ – òðè  è òàê äàëåå. 

Ãäå âçÿòü äåíüãè? Äà îáëîæèòü  ïðîãðåññèâíûì íàëîãîì (35%) 
íàøèõ ìèëëèîíåðîâ è ìèëëèàðäåðîâ. Êîíôèñêîâûâàòü ñ÷åòà è 
èìóùåñòâî âçÿòî÷íèêîâ, êîððóïöèîíåðîâ, âîðîâ è ìîøåííèêîâ. 
Óðåçàòü îêëàäû âûñøèì ÷èíîâíèêàì. Ìåíüøå òðàòèòü äåíåã íà 
ïðîâåäåíèå âñåâîçìîæíûõ çàòðàòíûõ ñïîðòèâíûõ èãð ìèðîâîãî 
ìàñøòàáà, à ïóñòèòü èõ íà óëó÷øåíèå æèçíè íàñåëåíèÿ, â òîì  ÷èñ-
ëå ìàòåðåé. Îòêàçàòüñÿ îò ïëàíîâ ðàñøèðåíèÿ Ìîñêâû, íà êîòî-
ðîå ïîòðåáóåòñÿ íåñêîëüêî  òðèëëèîíîâ ðóáëåé. Äåøåâëå ïîñòðî-
èòü íîâóþ ñòîëèöó â öåíòðå ñòðàíû,  à ëó÷øå â Ìàãàäàíå. 

Íàäî äàòü ðåøèòåëüíûé îòïîð ïîïûòêàì ëèáåðàëîâ íàâÿçàòü 
íàøåé ñòðàíå þâåíàëüíóþ þñòèöèþ. Ýòî ÷óæäàÿ íàøåé òðàäèöè-
îííîé ðîññèéñêîé ñèñòåìå âîñïèòàíèÿ çàïàäíàÿ ïðàêòèêà.  

Â Äåíü ìàòåðè õî÷åòñÿ ñêàçàòü äîáðûå ñëîâà â àäðåñ æåíùèí 
íàøåé ïàðòèè. Îíè àêòèâíî ó÷àñòâóþò â ðàáîòå îðãàíèçàöèé ÊÏÐÔ 
è óñïåøíî âîñïèòûâàþò äåòåé è âíóêîâ.  Îòäåëüíàÿ  áëàãîäàðíîñòü 
àêòèâèñòàì äâèæåíèÿ «Æåíùèíû Ðîññèè» âî ãëàâå ñ íåóòîìèìîé 
Í. Ï. Ñåìåíîâîé. 

Òàê äåðæàòü, äîðîãèå ïîäðóãè! Ñ ïðàçäíèêîì!

Слово 
о матери

Губернатору 
Красноярского края 

Л. В. Кузнецову.  
Уважаемый Лев Владими-

рович!  
Мы вынуждены обратить-

ся к вам, потому что уже не-
однократно обращались 
(письменно и лично) к пред-
ставителю губернатора И. А. 
Айзенбергу и другим чинов-
никам Красноярского края, 
однако помощи от них ни 
словом, ни делом не дожда-
лись.  

В этом созыве мы впер-
вые избирали из своего со-
става председателя район-
ного Совета депутатов, одно-
временно являющегося гла-
вой Мотыгинского района. 
По настоятельной «рекомен-
дации» наших краевых кура-
торов И. А. Айзенберга, В. 
Н. Автушко и депутата Зако-
нодательного собрания А. А. 
Симановского был избран В. 
А. Функ, заместителем – В. 
Д. Федюкина,  оба члены пар-
тии «Единая Россия». Несмо-
тря на то, что явное большин-
ство депутатов были про-
тив данных кандидатур, но, 
подчиняясь партийной дис-
циплине (из 25 депутатов 16 
членов «ЕР» и три сторонни-
ка), поддержали их. Предсе-
дателями комиссий райсове-
та избраны также единорос-
сы С. В. Карарь (по бюджету 
и финансам и муниципаль-
ной собственности), В. Г. Ко-
робейников (по законности и 
местному самоуправлению), 
А. А. Терновик  (по социаль-
ным вопросам), Т. П. Дзгоев  
(по промышленности, эколо-
гии и природным ресурсам).  

Главой администрации 
района по желанию боль-
шинства депутатов и по со-
гласованию с краевой вла-
стью районный Совет утвер-
дил А. Ю. Терещенко, секре-
таря политсовета районного 
отделения партии «Единая 
Россия».  Вся власть в рай-
оне в руках правящей пар-

тии. Казалось бы, горы мож-
но свернуть, опираясь на та-
кое единство и поддержку 
края. Однако на деле этого 
не получилось. Почему? При-
чин несколько, но главная из 
них это то, что в новых усло-
виях глава района В. А. Функ 
не сумел найти необходимый 
стиль в работе и выстроить 
правильные взаимоотноше-
ния как с районной админи-
страцией, так и внутри рай-
онного Совета. Сложилось 
впечатление, что Владимир 
Андреевич ушел из админи-
страции и не дошел до рай-
совета. Он продолжает вме-
шиваться в исполнитель-
но-распорядительную дея-
тельность администрации, 
создает конфликтные ситуа-
ции, препятствует главе ад-
министрации исполнять свои 
полномочия в рамках законо-
дательства, вместо того что-
бы заниматься организаци-
ей работы районного Сове-
та и его комиссий, используя 
законное право депутатов на 
контроль над работой адми-
нистрации и её должностных 
лиц.  

В результате возник кон-
фликт с главой администра-
ции района, который мешает 
нормальной работе админи-
страции и районного Совета.  

Депутаты неоднократно 
пытались вразумить главу 
района, не принимали его от-
чёты о работе за 2010, 2011, 
2012 годы. Однако правиль-
ных выводов В. А. Функ  не 
сделал. 

Но наши критические вы-
ступления не остались без 
его внимания: возник кон-
фликт уже в районном Сове-
те. Распространяя аноним-
ные письма и жалобы, содер-
жащие клевету и оскорбле-
ния депутатов, инициируя 
судебные разбирательства 
на основании им же сфабри-
кованных фактов, сея раздор 
среди постоянных комиссий, 
стравливая и манипулируя 
депутатами, используя шан-
таж и угрозы, он полностью 
дестабилизировал работу 
Совета.  

К сожалению, в этих кон-
фликтах краевая власть за-
няла позицию стороннего на-
блюдателя: не вмешиваясь в 
незаконные действия главы 
района, тем самым развяза-
ла ему руки.  

20 марта 2012 года к нам 
в район приезжали (как ожи-
далось, на сессию районно-
го Совета) представитель гу-
бернатора И. А. Айзенберг, 
куратор от краевой админи-

страции Н. В. Автушко, де-
путат краевого парламента 
А. А. Симановский и  руково-
дитель краевого исполкома 
партии «Единая Россия» Т. Ю. 
Пейпина.  

Депутаты надеялись, что 
эта делегация остановит не-
законные действия В. А. Фун-
ка, однако наши ожидания не 
оправдались.

После разборок с А. Ю. 
Терещенко в кабинете В. А. 
Функа  визитёры отбыли в 
Красноярск, не сочтя нуж-
ным встретиться с депутата-
ми районного Совета.

Странная позиция краевой 
команды. Они срочно, как по-
жарники, приезжают по вы-
зову В. А. Функа,  тушат по-
жар критики, глушат голоса 
депутатов, не довольных ра-
ботой главы района, и уезжа-
ют, даже не пытаясь понять, 
что происходит в районе.

Почему для них всегда 

прав В. А. Функ? А другие де-
путаты, что смутьяны и зло-
пыхатели?  

То, что В. А. Функ оба сро-
ка был плохим главой адми-
нистрации района, -  факт, 
подтвержденный актами 
проверок Счетной палаты 
Красноярского края. Ведь 
не случайно, когда В. А. Функ 
избирался на прямых выбо-
рах (предыдущих), чтобы не 
допустить его неизбрания, в 
район приезжала чуть ли не 
вся краевая власть во главе 
с губернатором А.  Хлопони-
ным.  

Непонятно, почему ны-
нешняя команда буквально 
продавила его кандидатуру 
на последних выборах.  

Прошедшие три года по-
казали, что и районным Со-
ветом он не руководит, как 
положено по закону, по Уста-
ву района. Дважды незакон-
но отменял сессии райсове-

та и переносил их на другое 
время, о чем имеются пред-
ставления прокурора района. 
В. А. Функ постоянно нару-
шает бюджетное законода-
тельство и нормативно-пра-
вовые акты района.  Больше 
всего нас беспокоит систе-
матическое неисполнение В. 
А. Функом прямых обязанно-
стей и полномочий как гла-
вы района по представлению 
Мотыгинского района в отно-
шениях с органами местного 
самоуправления других му-
ниципальных образований, 
органами государственной 
власти, гражданами и орга-
низациями. И как председа-
теля районного Совета депу-
татов по организации рабо-
ты Совета и проведению сес-
сий. На протяжении трех лет 
управления Мотыгинским 
районом В. А. Функ  ни одно 
заседание сессии не являет-
ся правомочным, что может 

послужить основанием соот-
ветствующих судебных раз-
бирательств, о чем неодно-
кратно сообщалось в аппа-
рат райсовета.  

14 октября 2013 года В. А. 
Функ с нарушением Устава 
района и регламента район-
ного Совета созвал внеоче-
редную сессию, на которую 

в качестве срочного вынес 
один вопрос: «О расторже-
нии трудового контракта с 
главой администрации рай-
она А. Ю. Терещенко». До 
сессии никаких документов, 
обосновывающих это реше-
ние, депутатам не предста-
вили. Зато сторонники В. А. 
Функа пришли в зал с зара-
нее подготовленным переч-
нем вопросов, которые и оз-
вучили на сессии. Произо-
шел эмоциональный обмен 
непроверенными сведения-
ми, часто не имевшими ни-
какого отношения к главе ад-
министрации А. Ю. Терещен-
ко.  

Решение о расторжении 
контракта не было принято, 
однако усилился раскол сре-
ди депутатов, обострился 
конфликт с администрацией 
района.  

Нам не понятна позиция 
краевой власти в отношении 
А. Ю. Терещенко. Ведь он на-
значен по согласованию с 
краевой администрацией яв-
ляется секретарем местного 
отделения «Единой России», 
молодой и перспективный 
руководитель, выполняющий 
свои полномочия в соответ-
ствии с законодательством.  
Тогда почему из него дела-
ют мальчика для битья? По-
чему недобросовестные чи-
новники пытаются приспо-
собить его под себя, вместо 
того  чтобы вырастить из него 
молодого и успешного руко-
водителя?  

Уважаемый Лев Владими-
рович, пока в Мотыгинском 
районе не наступил паралич 
власти и пока ещё есть люди, 
которые верят, что район 
можно вернуть в правовое 
поле, депутаты Мотыгинско-
го районного Совета депута-
тов и руководитель контроль-
но-счетного органа района  
просят вас о личной встре-
че по вопросу отставки главы 
Мотыгинского района Вла-
димира Андреевича Функа.  

Ïîêà íå íàñòóïèë ïàðàëè÷ âëàñòè 
Â Ìîòûãèíñêîì ðàéîíå ðàçãîðàåòñÿ êîíôëèêò ìåæäó ãëàâîé ðàéîíà Â. À. Ôóíêîì è äåïóòàòàìè ðàéîííîãî Ñîâåòà

Депутаты Мотыгинского районного Совета:  
В. Г. Коробейников («Единая Россия»), А. А. Терновик  

(«Единая Россия»), С. В. Карарь  («Единая Россия»), Н. И. 
Макарычев (КПРФ), А. В. Кудрявцев  («Единая Россия»), В. 
П. Степовой (ЛДПР), Г. И. Перфильева  («Единая Россия»), 
М. Г. Захарцов  («Единая Россия»), А. В. Кузьмин («Спра-
ведливая Россия»), Г. И. Ельсикова  («Единая Россия»), П. А. 
Бычков  («Единая Россия»).

ОТ РЕДАКЦИИ. Впервые о «мотыгинском противостоя-
нии» наша газета рассказала в № 31 за 4 сентября в статье 
«Опять двойка. Почему я не мог дать удовлетворительную 
оценку отчету главы Мотыгинского района за 2012 год». Ав-
тор – депутат-коммунист Н. И. Макарычев аргументированно 
изложил просчеты В. А. Функа. Время прошло, ничего не из-
менилось. Мы следим за развитием событий.

Мама. Что может быть ближе этого слова для ребенка? Ведь 
она дала ему жизнь и любит его так, как может любить толь-
ко одна женщина. Имя ей – мать.

Краевое отделение КПРФ, отделение ВЖС «Надежда Рос-
сии» поздравляют красноярцев с праздником и приглашают на 
праздничный концерт, посвященный Дню матери 27 ноября в 
19.00 в Доме кино по адресу: пр. Мира, 88.

Посвящается Дню матери
Уважаемые красноярцы!

Приглашаем вас на встречу с депута-
тами-коммунистами Законодательного 
собрания края и Красноярского город-
ского Совета. Встреча состоится 27 ноя-
бря в 11 часов в помещении  ДК им. 1 Мая. 

В программе:
1. Отчёт о  работе за истекший период.
2. Приём избирателей.
3. Концерт.

Приглашают депутаты-коммунистыПриглашают депутаты-коммунисты

Справки по тел.:
 229-69-90 и 229-60-18.

Управление ФНС по 
Красноярскому краю об-
народовало новые дан-
ные о регистрации инди-
видуальных предприни-
мателей (ИП). Динамика 
последнего времени со-
храняется: количество 
субъектов малого биз-
неса в регионе неуклон-
но сокращается.

На 1 ноября 2013 г. в 
крае работают чуть бо-
лее 72,2 тыс. ИП. На ту 
же дату прошлого года 
свою деятельность осу-
ществляли 84,8 тыс. ин-
дивидуальных предпри-
нимателей.

Таким образом, число 
ИП за год сократилось 
почти на 15%.  За это же 
время в регионе прекра-
тили свою деятельность 
21,7 тыс. ИП, новых поя-
вилось около 10 тыс.

Только за последний 
месяц край лишился 
почти 500 ИП: в течение 
октября их закрылось 
более 1,3 тыс., а откры-
лось 870. Напомним, 
что массовое закрытие 
красноярских ИП экс-
перты связывали с по-
вышением в начале года 
страховых взносов. 

www.dela.ru

Министр сельского 
хозяйства РФ Николай 
Фёдоров поведал, как 
ведомство отреагирова-
ло на резкое повышение 
цен на яйца в России.

Рост цен на яйцо пока 
происходит в рамках 
объяснимых и действи-
тельно существующих 
причин Министр сель-
ского хозяства России 
Николай Фёдоров рас-
сказал, что его ведом-
ство быстро отреагиро-
вало на рост цен на яйца 
в России: из федераль-
ного бюджета компенси-
ровали часть затрат про-
изводителей, связан-
ных с удорожанием кор-
мов.  Известно, что 11,8 
млрд. рублей было вы-
делено на мясо и яич-
ное птицеводство.  Рост 
цен на яйцо, по мнению 
министра, пока проис-
ходит в рамках объясни-
мых и действительно су-
ществующих причин.

Одной из них, напри-
мер, могла стать засуха 
2012 года, которая при-
вела к повышению сто-
имости кормов. В себе-
стоимости яйца корма 
нсеушек составляют до 
55%, из-за чего подоро-
жание комбикормов на-
прямую влияет на цену 
яиц. 

Об этом сообщает 
«Газета.ру».

Коротко
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«Дети войны»

В

Е
СЛИ БЫ у краевого бюдже-
та был какой-нибудь эпи-
граф, можно было бы напи-
сать: «Доигрались!». Страна 
вступила в длительный пери-

од рецессий. Путин избирался пре-
зидентом под лозунгом ежегодно-
го роста не менее 5-7 процентов, но 
после нескольких этапов снижения 
этого процента буквально на днях 
Министерство экономики РФ опу-
бликовало официальный прогноз 
роста: 2,5% до 2030 года. Говорят, 
это не последний прогноз. 

Особенность этой рецессии в том, 
что стоимость барреля нефти – более 
100 долларов. И при этом денег в каз-
не нет, а других источников наполнения 
бюджета у страны так и не появилось.

Принято решение распечатать фонд 
национального благосостояния, ко-
торый формируется за счет продажи 
нефти и газа и хранится в виде ценных 
бумаг казначейств США. 40% процен-
тов средств будет брошено на несколь-
ко так называемых инфраструктурных 
проектов.

Так почему все же «доигрались»?
Потому что ничего не делается для 

модернизации обрабатывающих от-
раслей и поддержки сельского хозяй-
ства. Зато собрались проводить Зим-
нюю Олимпиаду в Сочи, футбольный 
чемпионат, Универсиаду в Краснояр-
ске. Это огромные расходы!

Таким образом, бюджет получается 
тяжелым. Процитирую фрагменты про-
екта закона о бюджете, подготовлен-
ного правительством края и министер-
ством финансов. Этот документ роздан 
депутатам. «За последние годы Крас-
ноярский край внес огромный вклад в 
развитие налоговой базы страны. Бла-
годаря масштабным инвестиционным 
проектам поступления с 2010 по 2012 
год увеличились в 1,8 раза. При этом 
доходы, поступающие в федераль-
ный бюджет, выросли в 2,5 раза, а до-
ходы консолидированного бюджета 
края остались на прежнем уровне». Все 
это говорит о качестве руководства и 
управления властной команды.

Особенно показателен в этом пла-
не 2012 год, когда темпы роста дохо-
дов по отношению к 2011 году соста-
вили 163%, а консолидированный бюд-
жет края сократился более чем на 3%. 
Это иллюстрация к вопросу об отноше-
ниях центра и регионов. Никакого фе-

деративного устройства в России нет. 
Есть жесткое унитарное государство с 
управлением одним человеком в инте-
ресах группы граждан, то есть олигар-
хов. В результате мы имеем тот бюджет, 
который имеем. 

Бюджет края на 2014 год – это 20 го-
сударственных программ Краснояр-
ского края, на реализацию которых по-
требуется 97% общих бюджетных за-
трат. Заложена реализация указов пре-
зидента. Эти указы принимались в 
рамках избирательной кампании, что-
бы Путина избрали. Но выполнить все 
намеченное невозможно. Реализация 
указов станет разорительной для крае-
вого бюджета. Нет и у страны таких ре-
сурсов. Для реализации президентских 
указов в нашем крае потребуется 42 
миллиарда рублей. 

Развитие государственно-частно-
го сотрудничества возвели в ранг госу-
дарственной политики. Что это такое, 
сказать трудно. Ни один олигарх ни ко-
пейки в инвестиционные проекты. На-
пример, Богучанский алюминиевый за-
вод строится не на деньги Дерипаски, 
а на наши налоги, которые поступают 
в банки и возвращаются в виде креди-
тов олигархам, в том числе  Дерипаске. 
Таким же способом достроили Богучан-
скую ГЭС.

Так же и Ванкорский нефтяной про-
мысел построен не на средства олигар-
хов, а на деньги народа – через бюд-
жетную и кредитно-финансовую систе-
му, которая работает в интересах оли-
гархов.

Основные направления налоговой 
политики таковы.

Проведение работы с правитель-
ством по вопросам совершенствования 
налогового законодательства.

Создание благоприятных условий 
для инвестиционной и инновационной 
деятельности.

Обеспечение качества администри-
рования доходов.

Работа территориальных комиссий 
по снижению задолженности и легали-
зации зарплаты.

Но все это  слова. За ними мало чего 
стоит. Их повторяют из года в год.

Теперь о сценарных условиях на 
2013-2016 годы. 

Нефть планируется продавать по 
107 долларов за баррель. Это хорошая 
цена, при которой краевой бюджет все 
же не складывается. Никель в нынеш-
нем году продается по 15 тысяч долла-
ров за тонну, в будущем году ожидается 
16 200 долларов за тонну, меди – 7200 
долларов за тонну, алюминия – 1850 
долларов. Все расчеты строятся при 
курсе доллара 33 рубля.

Бюджет края на 2014 год планирует-
ся в 135 млрд. 765 млн. рублей. Но при 
этом собственных доходов прогнози-
руется получить 129 млрд. 635 млн. ру-
блей.

Разработчики бюджета надеются на 
изменение законодательства и некото-
рых основных параметров социально-
экономического развития, чтобы полу-
чить 6 млрд. рублей, которых не хвата-
ет, для того чтобы сверстать бюджет.

В структуре доходов краевого бюд-

жета – налог на прибыль, НДФЛ, акци-
зы, налог на имущество организаций, 
НДПИ, прочие налоговые и неналого-
вые доходы и безвозмездные посту-
пления.

От инвестиционных проектов кра-
евой бюджет получает 15-17%, но это 
наращивания поступлений не дает, 
так как после ввода новых мощностей 
предприятия получают льготы на иму-
щество. 

А что получит народ?
Индексация зарплаты работникам 

бюджетной сферы на 5% ожидается 
только с 1 октября. Зато повышение та-
рифов на электроэнергию, газ, воду по-
следует с 1 июля и на 12%. Путин и его 
окружение уже не первый раз отказы-
ваются от «новогоднего подарка» рос-
сиянам и повышают тарифы летом.

Принято решение: теперь расчет та-
рифов будет производиться от уровня 
инфляции, помноженное на коэффи-
циент 1,3%. Это значит, что при инфля-
ции 5% тарифы вырастут на 6,5%. Хотя 
когда Путин баллотировался в прези-
денты, обещал, что коэффициент будет 
не 1,3, а 0,7, то есть, при инфляции 5% 
рост тарифов – 3,5%. 

Все это объяснимо. Собрать налоги 
с производственного сектора трудно, 
так как этого сектора нет. Приходится 
больше брать с людей.

Много лет мы были уверены, что су-
ществует так называемая горячая сет-
ка: работники определенных профес-
сий выходят на пенсию раньше, чем 
другие. За горячую сетку должны были 
платить те, кто использует труд людей 
на подземных работах, в горячих цехах 
и т. д. Всего в перечне  129 профессий. 

Теперь все будет иначе. Принято ре-
шение об аттестации всех рабочих мест 
– от учительского и врачебного до за-
водского. Те из них, которые не соот-
ветствуют требованиям Роспотребнад-
зора, будут платить налог в социальный 
фонд не 34, а до 42%.

О чем это говорит? Налоговое бре-
мя в какой-то степени снимается с По-
танина и других олигархов и расклады-
вается на всех.

На 8% будут повышены ставки пла-
тежей в Пенсионный фонд. Это очень 
тяжелый удар по экономике и простым 
людям. Индексация стипендий на 5% 
будет с 1 сентября. Всего на реализа-
цию указов президента в крае потребу-
ется 42 млрд. рублей.

Предлагаемый бюджет  дефицит-
ный. Чтобы свести концы с концами, 
придется делать займы. Долг края к 
концу года составит более 80 млрд. ру-
блей. Это почти 70% бюджета края.

Будет применяться так называемый 
бюджетный маневр: источники для до-
полнительных маневров будут искать в 
рамках самого бюджета.

Фракция КПРФ готовит для первого 
чтения поправки в главный финансовый 
документ края, и если они не будут уч-
тены, депутаты-коммунисты во втором 
чтении будут голосовать против крае-
вого бюджета-2014.

Коммунисты в Законодательном собрании

Куда ни кинь...

БАНСКИЙ район 
торжественно отме-
тил 95-ю годовщину со 
дня рождения комсо-
мола.

Много лет назад я была де-
легатом одной из районных 
комсомольских конференций. 
И до сегодняшнего дня в па-
мяти  атмосфера молодого за-
дора, энергии, товарищества, 
доверия, боевого настроения. 
Все мы были горды, что носим 
на груди комсомольский зна-
чок, что нас объединяют об-
щие хорошие и полезные дела. 
Мы были искренни в своих по-
рывах, в стремлении двигаться 
вперёд.

И то, что комсомол досто-
ин доброй памяти, подтвердил 
торжественный вечер-портрет 
«Единственный друг, дорогой 
комсомол».

Зрительный зал РДК был 
полон. Бывшие комсомольцы 
пришли сюда, прежде всего, 
по зову сердца. Пришли, что-
бы хотя бы на время вернуть-
ся в комсомольскую юность – 
время, которое давало каждо-
му возможность сделать что-
то значимое, когда в обществе 
преобладала атмосфера сози-
дания, время, когда в почёте 
было звание рабочего; когда 
молодёжь умела не только са-
моотверженно трудиться, но и 
коллективно отдыхать.

А начался праздник уже в 
фойе. Ветераны комсомола ра-
достно, сердечно поздравляли 
друг друга с их общим юбиле-
ем. Никто не прошёл мимо фо-
тографий, на которых запечат-
лены молодёжные лидеры, ря-
довые комсомольцы разных 
лет. Много знакомых лиц.

На одной из фотографий 
вижу смеющегося Михаи-
ла Егоровича Репкина, быв-
шего первого секретаря РК 
ВЛКСМ. Это он принимал 
моих ребят (я тогда работала в 
Озёрновской школе) в комсо-
мол. А позже мы встретились 
в редакции газеты «Красное 
знамя», куда он был назначен 
главным редактором. 13 лет 
работали вместе. Рано уйдя в 
мир иной, Михаил Егорович, 
оставил о себе светлую память. 

Самые добрые воспоминания, 
думаю, многие абанцы хранят 
ещё о двух первых секретарях 
– Юрии Порфирьевиче Пасту-
шенко и Владимире Алексан-
дровиче Карачеве. Заметный 
след успели они оставить и в  
образовании района. 

Замечательно, что сохра-
нились Почетные грамоты и 
другие документы комсомоль-
ских времен. На одном из них 
прочитала фамилию первого 
секретаря В. 
Слухенского. 
И память вер-
нула меня в 
1969 год – год 
вступления в 
комсомол.

На многих 
фотографиях 
ещё один наш 
яркий моло-
дёжный ли-
дер – Алек-
сандр Дмитри-
евич Назаров, 
преподающий 
ныне в СФУ. С его именем свя-
заны и отряд старшеклассни-
ков «Дзержинец», и турист-
ско-спортивный лагерь «Ле-
тучий голландец», и «Моло-
дёжное кафе», всевозможные 
акции.

Но вернёмся в зал. Веду-
щие Елена Шевчук и Антон 
Шишлянников одного за дру-
гим приглашают на сцену быв-
ших комсомольских вожаков, 
активных членов молодёжных 
организаций. С 1984 по 1986 
год райком комсомола воз-
главлял Виктор Викторович 
Валецкий. Сегодня он работа-
ет в Канске директором фили-
ала «Восточный» ОАО «Крас-
ноярскнефтепродукт». К со-
жалению, как и многие (день 
был рабочий), он не смог при-
ехать.

Приятным сюрпризом для 
собравшихся стало поздрав-
ление ветеранам комсомола 
от сопредседателей Между-
народного оргкомитета «Ком-
сомол-95» Е. Тяжельнико-
ва, Б. Пастухова, В. Мишина 
– бывших первых секретарей 
ЦК ВЛКСМ, которое зачитал 
глава района Михаил Ивано-

вич Кривицкий. Было что ска-
зать и вспомнить и ему, быв-
шему второму секретарю РК 
ВЛКСМ. По мнению Михаи-
ла Ивановича, комсомол был 
хорошей школой воспитания, 
трудовой закалки молодёжи, 
временем дерзаний.

Абанская комсомолия всег-
да славилась своими делами. 
И, конечно, одной из задач 
было закрепление молодёжи 
на селе, развитие культурных 

и спортив-
ных интере-
сов у юношей 
и девушек. 
Этой теме 
был посвя-
щён пленум 
РК ВЛКСМ, 
п р о ш е д ш и й 
в 1988 году 
на базе Но-
воуспенского 
СДК. Участ-
никами его 
были извест-
ные сегодня в 

районе люди: Н. М. Жумарин, 
В. Ф. Арискин, Л. В. Ховрич 
(Шелегова), М. И. Кривицкий.

Наверное, далеко не все пе-
дагоги нашего района знают, 
что начальник УО образова-
ния Виктор Фёдорович Ари-
скин в 1987 году работал осво-
бождённым секретарём комсо-
мольской организации колхо-
за имени Ленина. Совершенно 
верно Виктор Фёдорович от-
метил, что комсомол был куз-
ницей кадров, практически 
все нынешние руководите-
ли прошли школу комсомо-
ла. Вот и Л. В. Ховрич, глава 
Новоуспенского сельсовета, 
сразу видно, человек с комсо-
мольской закваской.

Среди огромной массы ря-
довых  комсомольцев всегда 
были лидеры, такие, как Зоя 
Галиловна Егофарова (Бело-
новская), секретарь комсо-
мольской организации Абан-
ского ЛПХ. Зоя Галиловна 
рассказала, какую интересную 
работу проводил комсомоль-
ский актив в те годы на пред-
приятии. А мне вспомнилось, 
как со страниц газеты не схо-
дила информация о трудовом 

соперничестве среди комсо-
мольско-молодёжных бригад, 
героями многих публикаций 
были молодые люди рабочих 
профессий, которые активно 
участвовали в  социалистиче-
ском соревновании и звание 
комсомольца  подтверждали 
трудовыми успехами. 

В комсомольской летопи-
си района их имена должны 
занять достойное место, как 
и имена молодёжных вожа-
ков. Одной из них была Ирина 
Ивановна Верховодко, ныне 
директор Залипьевского Дома 
культуры. Она и сегодня орга-
низует, поднимает и ведёт за 
собой молодёжь. Её часто мож-
но увидеть и на сцене районно-
го Дома культуры.

Показательна биография 
многих наших земляков-ком-
сомольцев. На этом вечере не 
могли не вспомнить комсо-
мольцев, чьи имена навсегда 
останутся в памяти нынешне-
го и будущих поколений. Это 
Виктор Богуцкий и Владимир 
Туров. Их именами названы 
улицы в Абане, имя Богуцкого 
носит школа № 4. Один совер-
шил подвиг в годы Великой 
Отечественной войны,  другой 
–  в мирное время. Их корот-
кая жизнь – яркий пример вы-
сокого патриотизма, беззавет-
ного служения народу.

От поколения комсомоль-
цев 1940-х годов на сцену была 
приглашена Елена Григорьев-
на Литвинова, ветеран педа-
гогического труда. Всю свою 
долгую жизнь это удивитель-
но стойкая женщина была пре-
дана коммунистическим иде-
алам. Из видеозаписи собрав-
шиеся в зале узнали, что зна-
чил комсомол в жизни наших 
уважаемых педагогов – Н. В. 
Калякиной, Л. В. Даньковой, 
Т. И. Петровой. Оказывается, 
все они были активными ком-
сомольцами.

О комсомольской друж-
бе, о друзьях-комсомольцах 
очень тепло, искренне рас-
сказала Александра Михай-
ловна Хетчикова, член райко-
ма ВЛКСМ, секретарь комсо-
мольской организации испол-
кома райсовета в 1980-е годы. 

Как дорогую реликвию хранит 
Александра комсомольский 
билет и значок.

С 1971 по 1976 год первым 
секретарем РК ВЛКСМ в на-
шем районе был Александр 
Петрович Грачёв. Он и сегод-
ня в строю активных жителей 
района. Школой жизни назвал 
комсомол бывший молодёж-
ный лидер.

С 95-летним юбилеем по-
здравила участников празд-
ника Антонина Владимиров-
на Лесун, глава Почетского 
сельсовета, ей и сегодня при-
сущ, как и 30 лет назад, моло-
дой задор. Секретарь местно-
го политсовета ВПП «Единая 
Россия» Татьяна Николаев-
на Ткаченко подчеркнула не-
оценимую роль комсомола в 
воспитании патриотизма. От 
местного отделения партии 
она преподнесла цветы ста-
рейшему ветерану комсомола 
Нине Григорьевне Шевцовой.

«Главное, ребята, сердцем 
не стареть». Этому девизу сле-
дует по жизни Валентин Васи-
льевич Мациевич. Он передал 
поздравления и наилучшие 
пожелания абанской комсомо-
лии от бывшего первого секре-
таря райкома комсомола Оле-
га Ивановича Каверзина, ко-
торый работал в комсомоле на 
рубеже 1950 и 1960 годов, ак-
тивных комсомольцев Михаи-
ла Назаровича Славиковского, 
Василия Васильевича Гущи, 
Александра Ивановича Кото-
ва. Они не смогли приехать на 
юбилей, но душой с дорогими 
абанцами.

Много достойных имён 
прозвучало в этот замечатель-
ный вечер. Гораздо больше их 
не было названо. Да и это не-
возможно сделать. Ведь у каж-
дого поколения были свои мо-
лодёжные кумиры, в каждой 
деревне, в каждом селе были 
вожаки,  ведущие за собой 
юношей и девушек. Главное, я 
уверена, их помнят.

На сцену приглашается пер-
вый секретарь райкома КПРФ 
Мария Владимировна Пасту-
ханова. У неё прекрасная мис-
сия – объявить о том, что ком-
сомольская организация абан-

цев, рождённая в XXI веке, 
принимает в свои ряды новых 
членов – 14 юношей и девушек 
из Абана, Почета и Хандаль-
ска. Мы рады, что у нас растёт 
новая смена. Пусть их комсо-
мольская юность будет напол-
нена трудовыми свершениями, 
романтикой творческих иска-
ний, интересными коллектив-
ными  делами.

Продолжился вечер на-
граждением бывших актив-
ных комсомольцев благодар-
ственными письмами, Почёт-
ными грамотами ЛКСМ РФ. 
А трём ветеранам комсомола 
были вручены юбилейные ме-
дали ЦК ЛКСМ – А. П. Гра-
чёву, В. Г. Корольковой, М. И. 
Краснову.

Благодарственными пись-
мами за активное участие 
в подготовке и проведе-
нии празднования 95-летия 
ВЛКСМ были отмечены ру-
ководители района, работни-
ки культуры, главы сельсове-
тов, члены местного отделения 
КПРФ, руководители  вете-
ранской и молодёжной орга-
низаций района.

Завершающим аккордом 
праздника стала песня «Не 
расстанусь с комсомолом». Во-
обще, на этом вечере прозвуча-
ло много дорогих сердцу каж-
дого песен. Большое спасибо 
за это Сергею Смолярову, Ва-
лерию Матвееву, Юрию Шев-
чуку, всем, кто подготовил для 
ветеранов комсомола такие за-
мечательные музыкальные по-
дарки.

Долго ещё горел свет в этот 
день в фойе Дома культуры, 
куда переместился праздник. 
Здесь для гостей работало мо-
лодёжное кафе. Молодцы его 
замечательные хозяюшки, су-
мели и угостить, и повеселить. 
И не было конца воспомина-
ниям о самой прекрасной поре 
в жизни человека – молодости, 
которая неразрывно связана у 
старшего поколения с комсо-
молом. До встречи на 100-лет-
нем юбилее!

Мира ЛЮЗАТО,
ответственный секретарь 
газеты «Красное знамя».

БАНСКИЙ 

Âñòðå÷à ñ êîìñîìîëüñêîé þíîñòüþ

Âûñòóïëåíèå äåïóòàòà ôðàêöèè ÊÏÐÔ Çàêîíîäàòåëüíîãî 
ñîáðàíèÿ Â. È. ÑÅÐÃÈÅÍÊÎ íà ïëåíóìå êðàéêîìà ÊÏÐÔ

КОНЦЕ октября 
депутаты Государ-
ственной думы 
должны были рас-
смотреть в первом 

чтении проект закона о 
«детях войны». Но  важный 
вопрос в очередной раз 
перенесли на неизвест-
ную дату. Это уже не пер-
вая попытка решить про-
блему большой категории 
граждан, на долю которых 
выпали страшные испыта-
ния в годы Великой Отече-
ственной войны. «Дети во-
йны» – особое поколение 
в истории нашей страны. 
Детство пришлось на годы 
войны, а выход на пенсию 
– на годы разрушительных 
реформ. 

В лихие годы «дети вой-
ны» пережили и холод, и го-
лод, тяжкий, недетский, труд 
и гибель отцов, а после во-
йны именно их трудом была 
восстановлена страна, по-
строены новые города и за-
воды, поднята целина. Се-
годня большинство из поко-
ления, обожженного войной, 
живет трудно, на небольшие 
пенсии. И долг государства  
– облегчить их старость, как 
это сделано в Украине, да и  
в той же побежденной Гер-
мании, где приняты зако-
ны о «детях войны», которые 
официально утвердили ста-
тус этой категории граждан 
и наделили их определенны-
ми льготами. 

В 17 регионах Россий-
ской Федерации  уже приня-
ты региональные законы «О 
«детях войны». Правление 
Красноярской региональ-
ной общественной органи-
зации «Дети войны» считает, 
что необходим федеральный 
закон, который,  во-первых, 
закрепил бы статус для этой 
категории граждан,   во-
вторых, в равной степени га-
рантировал им права и льго-
ты, а также финансирование 
этих льгот. 

Несколько лет фракции 
КПРФ в Государственной 
думе и краевом Законода-

тельном собрании добива-
ются принятия такого за-
кона. Но вместо того чтобы 
рассмотреть и поддержать 
его, на свет появляются но-
вые законопроекты по дан-
ной теме. Один из них, под-
готовленный депутатами от 
«Единой России», предлага-
ет  наделить статусом «детей 
войны» только тех, кто ро-
дился во время войны (1941-
1945). В этом варианте зако-
на для «детей войны»  не за-
креплены гарантированные 
государственные льготы.  
Мы считаем, что  выража-
ем  мнение всех «детей вой-
ны», требуя от депутатов Го-
сударственной думы и Зако-
нодательного собрания, вне 
зависимости от их партий-
ной принадлежности, при-
нять, наконец, проект зако-
на, предложенный фракци-
ей КПРФ. 

Единороссы постоян-
но торпедируют закон под 
предлогом «согласования» 
с правительством. Депута-
ты от партии власти не по-
нимают глубину проблемы, 
за которой стоят горе и ли-
шения детей военного ли-
холетья, незаслуженно оби-
женных и брошенных в ни-
щету нынешней властью. 
Эти люди живут сегодня на 
три-пять тысяч рублей в ме-
сяц, без льгот, на самовыжи-
вании. Может быть, им было 

бы не так обидно за свою ни-
щету, если бы и президент, 
и правительство разделили 
с ними участь нищей стра-
ны. Но в том-то и дело, что 
для себя они средства на-
ходят, а на «детей войны» – 
нет. Правители России по-
строили себе дворец в Сочи, 
строят дворец для рыбалки в 
Астраханской области, наш-
ли деньги на строительство 
дворцов на острове Русский. 

Неслыханную сумму – 
17 млрд. рублей! – выдели-
ли на пополнение самолёт-
ного парка президентской 
авиакомпании. Да и зарпла-
та нехилая. А какова обслу-
га! В Сочи отдыхают по три 
раза в год!  У партии власти 
не находится времени рас-
смотреть закон и улучшить 
жизнь самых нищих людей 
страны, вынесших на своих 
плечах и войну, и разруху. 

Этих обездоленных людей 
всего-то девять миллионов, 
а государственная помощь 
оценивается в 100 млрд.  ру-
блей в год. Но на эти цели 
денег у фракции «Единой 
России» нет. Зато находятся 
средства на обогащение чи-
новников. Следствие уже на-
считало больше трех милли-
ардов, уведённых из Мини-
стерства обороны. Строи-
тельство на острове Русский 
превратилось в аферу, раз-
воровали Министерство ре-
гионального развития, Ро-
скосмос, да лучше не пере-
числять, бумаги не хватит.

Огромные затраты запла-
нированы на зимнюю Олим-
пиаду в Красноярске. Такая 
щедрость похожа на пир во 
время чумы.

Да, «дети войны» – ще-
котливый вопрос. Отказать 
им в помощи – значит поте-
рять политические дивиден-
ды. Пойти навстречу – денег 
жалко. Да и не вписывает-
ся как-то эта тема в процесс 
геноцида российского наро-
да.  Единороссы хитрят, из-
ворачиваются: рассчитыва-
ют предоставить льготы «де-
тям войны», которые на во-

йне потеряли родителей, их 
всего 1,2 миллиона человек, 
а остальным восьми милли-
онам – шиш с маслом. За-
тея понятна: стравить нищих 
с нищими. Это любимая игра 
партии «Единая Россия», ко-
торой она занимается по-
стоянно.  

КПРФ не разделяет та-
кую политику. Для нас среди  
«детей войны» нет избран-
ных. Да и все пожилые люди 
достойны лучшей участи. Не 
надо было бы никаких льгот, 
если бы пенсия у стариков 
была достаточной для до-
стойной жизни. 

В побеждённой Герма-
нии средняя пенсия экви-
валентна нашим 50 тыс. ру-
блей. Их «дети войны» пре-
красно питаются, посещают 
санатории и ездят по все-
му миру, любуются красота-
ми заморских стран. А наши 
– победители – уже 20 лет 
сидят на картошке и хлебе 
и не имеют средств для по-
ездки в поликлинику в рай-
онный центр. Геноцид рос-
сийского народа перераста-
ет в прямое истребление на-
ции.  Нежелание властей и 
партии «Единая Россия» вы-
рвать из нищеты «детей во-
йны» – прямое подтвержде-
ние этой политики. 

За полтора года их стало 
на 620 тысяч человек мень-
ше. Власти ждут, когда вы-
мрет это историческое по-
коление, чтобы умыть руки: 
проблема исчерпана!

Мы  считаем, что закон 
наиболее полно, с учетом 
реалий  сегодняшней жиз-
ни отражает интересы «де-
тей войны». Нельзя больше 
тянуть с его принятием, по-
тому что с каждым днем всё 
меньше становится тех, кто 
пережил войну ребенком 
или подростком. Сегодня 
они нуждаются в поддержке 
государства.

Надежда СЕМЕНОВА, 
председатель правле-

ния краевой организации 
«Дети войны». 

Ñêîëüêî ìîæíî æäàòü?

«Русский Лад» Интервью Геннадия Зюганова

ловек из «Справедливой Рос-
сии».  Остальные будут против, 
включая думское большинство 
из «Единой России». Жиринов-
ский не будет голосовать. Ре-

зультат будет предрешен. 
– Вы планируете сначала обсудить результаты им-

провизированного общероссийского плебисцита при 
личной встрече с Путиным. Наверное, это логично, учи-
тывая, что напрямую апеллировать к думским «масте-
рам» «штамповочного искусства» бессмысленно. 

– В ходе предстоящей встречи с президентом я буду под-
нимать этот и многие другие вопросы, требующие безотла-
гательного решения. Повторюсь, бессмысленно говорить 
только об отставке правительства Медведева. У нас масса 
проблем с экономикой, производственный комплекс про-
должает разрушаться, основные показатели отвесно пикиру-
ют. Без нового курса и новой команды выбраться из этой ямы 
невозможно. Я иду на встречу не с пустыми руками. Мы под-
готовили закон о промышленной политике. 

– Остался ли шанс, что власти отыграют назад рефор-
му РАН? Или в этом плане можно вести только «арьер-
гардные бои» вроде переноса сроков ее реализации? 

– Предложение президента объявить годовой мораторий 
на имущественные и кадровые решения в Российской ака-
демии наук – это попытка немного успокоить общественное 
мнение. А вообще то, что сегодня делают с Академией, от-
вратительно. Это парализует научную деятельность. Видя та-
кое безобразное отношение к науке, молодежь начинает раз-
бегаться. Наконец, я поставлю перед Путиным вопрос об от-
казе от  курса в финансовой и экономической сфере. А так-
же о формировании сильной и профессиональной команды. 
Иначе нас ждет полный крах. 

www.svpressa.ru

Êðàñíàÿ êàðòî÷êà 
Áåëîìó äîìó
Окончание.
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Правление Красноярской 
региональной общественной 
организации «Русское обще-
ство»  Всероссийского сози-
дательного движения «Рус-
ский Лад» приглашает на оче-
редное заседание литератур-
ной гостиной по теме «Жизнь 
и творчество великого русско-
го писателя-драматурга А. Н. 
Островского»  к 190-й годов-
щине со дня его рождения.

Заседание состоится 30 но-
ября в 14 часов в зале № 313 
краевой научной библиотеки.
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1973
Тихий Минусинск пришел в 

движение. На северной окраине воз-
водится крупнейшая в стране перча-
точная фабрика. Но будущее города, 
который недавно отметил 150-летие, 
связано с комплексом предприятий 
электротехнической промышленно-
сти. Это 12 современных предприя-
тий.
Красноярский мединститут вы-

пустил новый отряд молодых вра-
чей из числа малых народностей 
Севера. Выпускники лечебного фа-
культета – эвенки и ненцы – вместе с 
другими приняли клятву врача. Сейчас 
в институте обучается 150 представи-
телей северных народностей.
Большинство предприятий Ок-

тябрьского, Кировского, Ленинско-
го районов активно помогают под-
шефным хозяйствам в выращивании 
овощей. Завершена прополка культур 
на площади две тысячи гектаров.

Красноярское бюро путеше-
ствий открыло новый маршрут 
Красноярск – Красноярское море – 
река Бирюса. Неповторимая красота 
здешних мест привлекает массу тури-
стов.
На Ачинском глиноземном ком-

бинате сдан сталелитейный цех. 
Собственное литье предприятию не-
обходимо для реконструкции и ремон-
та оборудования.
Коллектив шелкового комби-

ната приступил к выпуску новой 
ткани «Людмила». Она получила от-
личную оценку потребителей. Разра-
ботчики нашли рецепты, позволяющие 
увеличить прочность, антистатические 
свойства.
Ачинская городская поликли-

ника и ЖКК глиноземного комбина-
та открыли комнату здоровья.

В вечернее время она будет обслу-
живать жителей микрорайонов № 6 и 7.
В августе 1973 года население 

СССР достигло 250 миллионов. 206 
миллионов родились после Велико-
го Октября, 121 миллион – после Ве-
ликой Отечественной войны. Каждый 
день в СССР рождается 12 тысяч но-
вых граждан.
Открыта новая пригородная 

линия Красноярск – Боровое. Те-
плоход «Заря-132» берет на борт 72 
пассажира. Красноярцы довольны но-
вым маршрутом. «Заря-132» – девятое 
глиссирующее судно Енисейского реч-
ного пароходства.

Новое здание Дома политпрос-
вещения   привлекает внимание 
современными линиями, особой 
элегантностью. Для строительства 
взят типовой проект, разработанный 
в Свердловске. Творческий стиль при 
возведении объекта проявили строи-
тели треста «Красноярскжилстрой-1».
Фирменный магазин «Лаком-

ка» Красноярской кондитерско-
макаронной фабрики открылся на 
проспекте Мира.
40 дней продолжалась твор-

ческая командировка художников 
Российской Федерации по краю. 
Главным объектом их внимания стала 
Саяно-Шушенская ГЭС. Сделано мно-
жество рисунков, этюдов, которые бу-
дут выставлены в красноярском Доме 
художника. Тема труда – главная в но-
вом телевизионном фильме Краснояр-
ской студии телевидения. По системе 
«Орбита» новый фильм могут посмо-
треть телезрители края.

В октябре Красноярск отме-
тил пятилетие поста № 1 на Крас-
ной площади у памятника борцам 
революции. За пять лет более 15 ты-
сяч школьников были удостоены права 
нести почетный караул. Лучшие из них 
награждены значками «Отличник поста 
№ 1», почетными грамотами.
В канун годовщины Велико-

го Октября спущен на воду очеред-
ной теплоход «Мирный» класса «ре-
ка-море». Это теплоход, оснащенный 

Вспомним, 
товарищ!

Нашей истории строкиНелёгкая крестьянская доля

ОЧЕТСЯ напомнить 
адвокату Глискову:  
по российскому пра-
ву усыновление допу-
скается только в от-

ношении несовершеннолет-
них детей. 

Усыновление произво-
дится судом по заявлению 
лиц, желающих усыновить 
ребёнка, в порядке особого 
производства по правилам 
гражданского процессуаль-
ного законодательства. Из-
биратели же являются со-
вершеннолетними, дееспо-
собными гражданами, и усы-
новить их без их согласия 
нельзя. 

Думаю, А. Глисков это хо-
рошо знает, просто хотел 
красиво выразиться и за-
явить, что будет работать 
на благо всех избирателей 
округа, несмотря на то, что 
за него проголосовало лишь 
2463 избирателя – менее 6% 
от списка. 

А. Глисков – ещё один из 
депутатов горсовета, кто на-
брал голосов больше других. 
Так, депутат Бухарова полу-
чила всего 1403 голоса, Тор-
гунаков – 1651…

Для примера приведу та-
кие факты. На выборах в го-
родской Совет депутатов в 
марте 2008 года я как канди-
дат по избирательному окру-
гу № 6 набрал 6178 голосов 
и депутатом не стал (занял 
второе место). Даже на вы-
борах в 1990 году в Ленин-
ский районный Совет на-
родных депутатов (первые 
альтернативные выборы) по 
совсем маленькому окру-
гу «Каменный квартал» за 
меня проголосовало более 
1500 избирателей, чуть бо-
лее 50% от списка, и я ощу-
щал себя «неполноценным» 
депутатом.

В этом году три состояв-
шихся депутата по округам 
моего родного Ленинского 
района в сумме (все трое!) 
набрали 6263 голоса, в том 
числе председатель горсо-
вета В. Ревкуц – 1953 голоса. 

Так насколько же упа-
ла легитимность городско-
го Совета депутатов?! В три 
раза ниже пяти-шестилет-
ней давности, хотя и тогда 
уже легитимность была на 
пределе. Совестливые де-
путаты уже тогда пережива-
ли за это. Надо пояснить, что 
легитимность власти – это 
не просто законно избран-
ная власть, ибо законы пи-
шет сама власть, и пишет, 
как известно, «под себя». 

кими жертвами обмана и са-
мообмана в политике, пока 
не научатся разыскивать за 
любыми социальными фра-
зами, заявлениями, обе-
щаниями интересы тех или 
иных классов.  Всё возвра-
щается на круги своя.

На всех уровнях власть 
катастрофически (для неё) 
не легитимна. Такая власть 
не сможет повести народ не 
то что на подвиги (боевые, 
трудовые), но даже на суб-
ботники, численность участ-
ников которых в последнее 
время сильно преувеличива-
ется СМИ и обеспечивается 
за счёт подневольных чинов-
ников администрации, части 
бюджетников и работников 
муниципальных учреждений,  
предприятий. 

В случае, например, паде-
ния цен на нефть и газ на ми-
ровом рынке хотя бы на 20- 
30% власть не сможет обе-
спечить элементарные по-
требности народа, и тогда 
неминуемы смутные време-
на, к которым либералы го-
товятся только в части удер-
жания власти любыми спо-
собами, бонапартистскими 
в том числе, вплоть до фа-
шистских. Но на штыках дол-
го усидеть нельзя, тем бо-
лее в нашей огромной стра-
не, да ещё с учётом того, что 
русские долго запрягают, но 
быстро потом едут. Однако 
существует реальная угро-
за распада России по сцена-
рию развала СССР.  

Каков же выход? 
Стратегический выход 

– смена власти с компра-
дорской капиталистиче-
ской на власть националь-
ную, народную. Можно было 
бы предложить и более бы-
стрый способ повышения 
легитимности власти, но он 
также не понравится нынеш-
ним компрадорам, по сути, 
сдавшим страну Западу (чи-
тай – мировым ростовщи-
кам) по всем параметрам: от 
экономики до духовных цен-
ностей русского народа.

Я говорю о капитальном 
изменении выборной систе-
мы. Не власть денег, а власть 
лучших людей должна быть 
обеспечена в России. Луч-
шие люди – это не элита в 
нынешнем понимании либе-
ралов, это авангард обще-
ства. Власть – это служение 
обществу, а не светские ту-
совки и постоянное мель-
кание на экранах ТВ, лоб-
бирование интересов сво-
их и подельников по классу 
буржуазии.О власти лучших 
людей, при желании читате-
лей, поговорим в следующих 
публикациях.     

Сергей  МАСЛОВ.                
 

Легитимность означает при-
знание населением данной 
власти, её права управлять. 
Легитимная власть прини-
мается массами, а не просто 
навязывается им. 

Легитимность не являет-
ся правовым процессом, по-
этому с политологической 
точки зрения она не облада-
ет юридическими функция-
ми. Она фиксирует факт при-
знания народом, а следова-
тельно, наделяется правом 
предписывать нормы пове-
дения людям. Легитимность 
власти означает, что её под-
держивает большинство. А 
что у нас?

По итогам последних вы-
боров можно понять, что на-
род проигнорировал власть, 
«проголосовал ногами» и 
пока просто безмолвствует. 
А завтра? Завтра возможно 
создание параллельных ор-
ганов власти, как это было в 
1917 году. А почему нет? Ду-
маю, не составит большо-
го  труда такой политической 
силе, как КПРФ (или какой-
то другой), обойти квартиры 
и собрать под роспись го-
раздо больше голосов изби-
рателей за своих депутатов, 
депутатов от трудового на-
рода, создав Совет (Советы) 
депутатов трудящихся. Это 
будет не законный с точки 
зрения существующего бур-
жуазного законодательства 
орган власти, зато – более 
легитимный в глазах боль-
шего числа избирателей.

Чем это закончилось в 
1917 году, все помнят: явно 
не в пользу «законной» вла-
сти.

В том же интервью А. Гли-
сков говорит: «Горсовет но-
вого созыва получился по-
литизированным, много-
партийным». Политизиро-
ванный – это одно.  А вот 
многопартийность Совета 
только видимая, формаль-
ная.  На 97% Совет состоит 
из представителей буржуаз-
ных партий под разными на-
званиями. К сожалению, из-
биратели пока не вникают в 
такие политические дебри 
и голосуют просто за ярких 
личностей, либо по резуль-
татам воздействия мощной 
рекламы, в которую вкла-
дываются огромные деньги, 
известно у кого имеющиеся. 
Да, собственно говоря, и яр-
кие личности создаются, как 
правило, той же рекламой в 
СМИ. Выборы превращены 
в шоу по образцу и подобию 
Европы и Америки. Без боль-

ших денег не стоит даже пы-
таться бороться за мандат 
депутата. По моим оценкам, 
избираться независимым 
по округу можно попытаться 
с не менее чем миллионом-
другим рублей в кармане. 
Милости просим, «господа» 
рабочие и крестьяне!

Депутат Глисков заявля-
ет: «Я избран от оппозици-
онной партии, которая не со-
гласна с политикой руковод-
ства страны и будет пред-
лагать по многим вопросам 
альтернативные варианты 
решения тех или иных про-
блем». А чуть дальше: «…в 
своём одномандатном окру-
ге я набрал в два раза боль-
ше голосов, чем «Граждан-
ская платформа». Потому 
что многие идеи, деклари-
руемые партией, не по душе 
людям». 

Вот так! Это и есть обман 
народа: избрали челове-
ка по его постоянным ярким 
разоблачительным высту-
плениям в СМИ, а он идёт в 
Совет от партии, идеи кото-
рой не по душе людям. «Еди-
ная Россия» и «Гражданская 
платформа» – нанайские 
мальчики буржуазии. Мно-
гие люди труда, к сожале-
нию, ещё не поняли этого, 
даже проголосовали за сто-
ронников высокого, строй-
ного М. Прохорова, так на-
доела им «Единая Россия». 
Поменяли порося на карася, 
называется.

Конечно, чем ниже уро-
вень органа власти, тем 
меньше степень полити-
зации его. Однако в слу-
чае необходимости приня-
тия принципиальных реше-
ний, затрагивающих те или 
иные интересы тех или иных 
групп (классов) общества, 
будет наглядно проявляться 
эта самая классовость. Мы, 
советские люди, отвыкли от 
такого подхода. Но, как со-
вершенно справедливо под-
черкивал В. И. Ленин, люди 
всегда были и будут глупень-
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Катастрофическое падение легитимности власти на примере Красноярска

Кого мы выбираем

«Я усыновил 42 тысячи избирателей». Под таким заголов-
ком опубликовано интервью заместителя председателя город-
ского Совета депутатов Александра Глискова, которое он  дал 
газете «Городские новости» (№164 от 25.10.2013 г.).

ОЧЕТСЯ
адвокату Глискову:  
по российскому пра-
ву усыновление допу-
скается только в от-
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самым современным оборудованием. 
Он развивает скорость 20 миль и спо-
собен удаляться от берега в открытое 
море на 12 миль. 
С каждым годом растут экс-

портные поставки Красноярско-
го завода комбайнов. На днях шесть 
«Сибиряков» отправлено в Демократи-
ческую Республику Вьетнам, четыре – 
в Индию. 39 комбайнов будет отправ-
лено на Кубу, 30 – в Мексику.
В институте цветных металлов 

открыт новый факультет – механи-
ко-технологический. Это позволит 
улучшить подготовку кадров для на-
родного хозяйства.
В центре села Шалинского 

Манского района строители ПМК-
581 сдали в эксплуатацию новый 
Дом культуры.  Здесь – зрительный 
зал на 400 мест, комнаты для кружков. 
Новый Дом культуры строится в Ниж-
нем Ингаше, селе Тигрицком Мину-
синского района. Всего с начала года 
в крае сдано в эксплуатацию 40 объек-
тов культуры.
Казачинский народный театр 

побывал на гастролях в селах и по-
селках Енисейского района. Спек-
такль «Звоните и приезжайте!» – во-
семнадцатая  работа театра. Готовится 
пьеса «Провинциалка».

Неподалеку от Красноярска 
развернулось строительство за-
вода автомобильных и трактор-
ных прицепов. Новая стройка вызва-
ла рождение еще одного поселка – 
он получил название Сосновоборск и 
включен в состав Ленинского района 
краевого центра. Начинается Сосно-
воборск с современных благоустро-
енных жилых домов. Здесь не было 
традиционных палаток и времянок. В 
недалеком будущем Сосновоборск 
превратится в город с населением 35 
человек, в отдаленной перспективе – 
150 тысяч жителей.

Некоторые даты 1973 года
Февраль. Указом Президиума Вер-

ховного Совета СССР Аэрофлот в свя-
зи с 50-летием награжден орденом 
Октябрьской Революции. 

Март. В КПСС начался обмен пар-
тийных документов. Партийный билет 
образца 1973 года № 1 выписан на имя 
В. И. Ленина. 

Май. Введен в действие первый 
комплекс Нурекской ГЭС мощностью 
900 тыс. кВт. 

Июль. С космодрома Байконур за-
пущены «Марс-4», «Марс-5», «Марс-
6», «Марс-7». Впервые в мире полет 
по межпланетной трассе одновремен-
но совершили четыре космических ап-
парата. 

Ноябрь. Принят Указ Президиума 
Верховного Совета СССР «О дальней-
шем повышении размеров пенсий ин-
валидам и семьям, потерявшим кор-
мильца». 

1983
На совещании в крайкоме КПСС 

рассмотрен вопрос о перспекти-
вах застройки Красноярска в 1983-
1985 годах и на период до 1990 
года. Программой предусмотрено со-
оружение новых жилых массовов, ин-
тенсивное развитие транспорта, ком-
мунального хозяйства. Новый центр 
Красноярска задумано сделать непо-
вторимым архитектурным ансамблем. 
Преобразится и старая часть города 
– исторический центр Красноярска. 
Проспект Мира предусмотрено за-
крыть для движения транспорта, пре-
доставив его пешеходам.
В Назаровском районе соз-

дан агитпоезд «Время». Его рабо-
та посвящена предстоящему 80-ле-
тию II съезда РСДРП. В программе – 
лекции по истории партии, выставки 
книг о В. И. Ленине и его соратниках.
В Красноярске прошел первый 

слет трудовых династий.
В Красноярске открылся ка-

мерный зал концертного комплек-
са на Стрелке.
Большой популярностью у 

строителей КАТЭКа пользуется са-
модеятельный театр сатиры Дома 
культуры поселка Дубинино.

Недавно здесь с успехом прошел 
спектакль «Сотворение мира». Руково-
дитель коллектива Евгений Туров стал 
лауреатом конкурса и награжден бес-
платной путевкой в Чехословакию.
В июле в торжественной обста-

новке уложен первый кубометр бе-
тона в основание русловой плотины 
Курейской ГЭС.

 К 70-летию Советской власти за-
жжется новая звезда энергетики.
В августе Ачинск отметил 

300-летний юбилей. В 1955 году на-
чалось строительство двух гигантов 
союзного значения – глиноземного 

комбината и железной дороги Ачинск 
– Абалаково. В мае 1965 года была по-
лучена первая тонна цемента, в апреле 
1970 года – первый глинозем. В дека-
бре 1982 года, в канун 60-летия обра-
зования СССР, первую продукцию дал 
нефтеперегонный завод.

 На площади перед лесосибир-
ской школой № 1 открыт памятник 
Герою Советского Союза Ефиму Бе-
линскому. Он повторил подвиг Алек-
сандра Матросова. Именем отважного 
сибиряка названа улица молодого го-
рода.
В край прибыла экспозиция 

«Русское дореволюционное и со-
ветское искусство». Выставка сфор-
мирована из картин, хранящихся в Ки-
евском музее.
Коллектив производственного 

объединения «Ленинградский ме-
таллический завод» досрочно изго-
товил и отправил в Саяны рабочее 
колесо для десятого агрегата Сая-
но-Шушенской ГЭС.
В кузнечно-прессовом цехе 

Боготольского завода слесарно-
монтажного инструмента запущена 
новая линия. На ней будут выпускать-
ся гаечные ключи малых размеров. Во 
всех цехах предприятия ведется боль-
шая работа по улучшению условий тру-
да.
В ноябре в крае начался обмен 

профсоюзных билетов. Кампания 
была призвана способствовать улуч-
шению профсоюзной работы, расши-
рению профсоюзной демократии. 
В Боготоле с большим успехом 

прошла премьера фильма «Маги-
страль» режиссера Виктора Трегу-
бовича. Боготольцам вдвойне было 
смотреть ленту, так как она снималась 
в их локомотивном депо, в Краснояр-
ске и Ачинске.
В Назарово открыто новое кафе 

«Русь», а в Глядено начато строи-
тельство совхозного стадиона.
В ноябре в Красноярске от-

крылся фестиваль советской му-
зыки. В эти дни в Красноярске созда-
на организация Союза композиторов 
РСФСР.
Юные краеведы Дудинки из 

кружка исторического макетиро-
вания выполняют сложный заказ 
окружного музея. Они создают макет 
легендарного форпоста освоения Се-
вера – старинного города Мангазеи. 
Первых гостей принял тюхтет-

ский Дом культуры.
Новый магазин «Товары для на-

рода» открылся в Заозерном.
16 дека-

бря в крае-
вом центре 
с о с т о я л с я 
первый кон-
церт орган-
ной музыки. 
Красноярский 
орган изготов-
лен в Чехосло-
вакии. Первый 
концерт дал 
Заслуженный 
артист РСФСР 
Гарри Грод-
берг.
В первых 

числах дека-
бря разре-
зу «Бородин-
ский» пере-
дан для экс-
п л у а т а ц и и 
мощный ша-
гающий экс-
каватор ЭШ-10/70. Готовится к пере-
даче в эксплуатацию еще один шагаю-
щий «драглайн».  Полным ходом идет 
монтаж роторного комплекса ЭРП-
2500, который станет ядром новых 
производственных мощностей по до-
быче 2,5 миллиона тонн угля.
Большой популярностью у сту-

дентов Норильского индустри-
ального института пользуется фа-
культет общественных профессий. 
Здесь слушатели овладевают искус-
ством лектора, пропагандиста, учатся 
оформлять наглядную агитацию, стен-
ные газеты. Работают три секции пе-
реводчиков – английского, немецкого, 
французского языка.

Некоторые даты 1983 года
Июль. СССР объявил о реформе, 

которая дала руководителям предпри-
ятий больше самостоятельности в на-
значении заработной платы, премий и 
внедрении новой техники. 

Август. Умер диктор Всесоюзного 
радио Юрий Борисович Левитан. Чи-
тал важнейшие официальные сооб-
щения, прославился в годы Великой 
Отечественной войны. Народный ар-
тист СССР. 

Август. ЦК КПСС и Совет Мини-
стров СССР приняли постановление 
«Об укреплении социалистической 
трудовой дисциплины». 

Сентябрь. Над островом Сахалин 
был сбит южнокорейский авиалайнер 
«Боинг-747». В заявлении ТАСС гово-
рилось, что неопознанный самолет 
грубо нарушил государственную гра-
ницу и вторгся на большую глубину в 
воздушное пространство СССР.

В 1997 году один из высокопостав-
ленных чинов японской военной раз-
ведки признал, что южнокорейский са-
молет выполнял задание спецслужб 
США и его отклонение было не ошиб-
кой, а явной попыткой попасть в совет-
ское воздушное пространство, чтобы 
привести в действие советскую систе-
му противовоздушной обороны и за-
сечь радиолокационные станции. 

Подшивку «Красноярского
 рабочего» листал 

Александр КОЗЫРЕВ.
  

АВГУСТЕ 2012 года 
я создал крестьян-
ское (фермерское) 
хозяйство, зареги-
стрировал в нало-

говой инспекции, произ-
вёл все установленные 
законом действия, сто-
ившие немалых хлопот и 
средств.

В сентябре 2012 года я 
принял в аренду в Госиму-
ществе земли для сельско-
хозяйственного производ-
ства, о чём имею все доку-
менты. Налоги и арендную 
плату отплачиваю своевре-
менно, недоимок не имею. 
Ранее на этих государствен-
ных землях незаконно, не 
имея никаких документов, 
договоров и т.д., вело сель-
хозработы ФКХ КП-48 ГУФ-
СИН. 20 апреля 2013 года 
я отправил официальное 
письмо на имя начальни-
ка КП-48 В. И. Моторина о 
том, что являюсь законным 
арендатором этих земель, 
чтобы КП-48 не производи-
ли здесь никаких работ, так 
как они будут незаконными. 
Тем более у КП-48 есть свои 

Ïîñòàâèëè íà ãðàíü ðàçîðåíèÿ
поля – участок «Ключи» в 320 
гектаров, брошенные и за-
пущенные сенокосные уго-
дья «Шаховы поля», «Япон-
ские выруба», «Молодняки», 
«Иркутские поля». Более 900 
гектаров не обрабатыва-
лись, сено здесь не косили, 
поля заросли. Хотя десять 
лет назад все поля убира-
лись, и накашивалось в хо-
зяйстве более одной тысячи 
тонн сена.

24 июля 2013 года, при-
ехав на свои арендованные 
участки, чтобы начать сено-
кос, я обнаружил, что поля 
уже выкошены, сено собра-
но и спрессовано. Агроном 
КП-48 С. Н. Теряев пояснил, 
что так приказал лично на-
чальник В. И. Моторин: де-
скать, плевать мне за зако-
ны и на договоры и т.п.

Это похоже на В. И. Мото-
рина, в чём давно и я, и жи-
тели посёлка Курдояки убе-
дились. По поводу его дей-
ствий в отношении жителей 
мы неоднократно коллек-
тивно обращались и в ор-
ганы местного самоуправ-
ления, и в районную газету 

«Победа», и в прокуратуру. 
Обращались по поводу сли-
ва за территорию колонии 
нечистот из банно-прачеч-
ного комбината в ручей, от-
куда берут воду жители по-
сёлка. Прокуратура тогда 
вынесла предписание, на-
чальник КП-48 создал види-
мость каких-то действий, а 
нечистоты так и текут в ру-
чей. Безнаказанность при-
водит к самоуправству. И 
вот уже начальник КП-48 
приказал скосить травы с 
чужого участка, собрать 
сено и вывезти его. Я за эти 
земли плачу налог и аренд-
ную плату. Теперь моё хо-
зяйство остаётся без кормо-
вой базы, да ещё мне нужно 
отдать сено согласно заклю-
чённым договорам. Прак-
тически своими действия-
ми КП-48 поставили меня на 
грань разорения. 

И о каком же развитии хо-
зяйства может идти речь?! 
Вот вам и государственные 
программы, и краевая под-
держка, и развитие сельско-
го хозяйства в районе. Сей-
час я не могу заплатить на-

логи, оплатить аренду земли 
– никаких источников дохо-
да нет. Мои усилия по под-
готовке документов, поезд-
ки в край на комиссию, пла-
ны и ожидания – всё пошло 
прахом.

Конечно, я обратился в 
правоохранительные орга-
ны, буду судиться, но разве 
для этих судебных тяжб я ре-
гистрировал своё крестьян-
ское (фермерское) хозяй-
ство?! В Нижнеингашском 
районе около 17 тысяч гек-
таров земли не обрабатыва-
ются, зарастают.   И с таким 
беспределом вряд ли впере-
ди у нас возрождение.

Николай 
РОЖДЕСТВЕНСКИЙ,

глава фермерского 
хозяйства.

п. Курдояки,
Нижнеингашский  район.

ОТ РЕДАКЦИИ. Муже-
ственный фермер про-
должает борьбу за свои 
права – в арбитражном 
суде. Мы следим за раз-
витием событий и наде-
емся, что справедливость 
восторжествует.

АВГУСТЕ
я создал крестьян-
ское (фермерское) 
хозяйство, зареги-
стрировал в нало-

В

Добрые вести

Биогазовая установ-
ка построена в Сухобу-
зимском районе на сви-
нокомплексе, строящем-
ся по заказу агрохолдин-
га «Сангилен+». Она не 
имеет аналогов не только 
в крае, но и в мире.

Здесь возведены соору-
жения в виде большого ре-
зервуара для обезврежива-
ния осадков, выделяемых 
при биологической очист-
ке органических отходов, с 
помощью микроорганизмов 
без доступа воздуха. 

Биогазовая установка 
(БГУ) не только будет очи-
щать отходы, заботясь о 
соблюдении санитарной 
и экологической чистоты 

предприятия, но и выраба-
тывать биогаз (метан), ко-
торый можно использовать 
для отопления свиноком-
плекса.

– Вырабатываемый био-
газ станет идеальным ис-
точником для получения как 
тепловой, так и электриче-
ской энергии. В случае с 
Сухобузимским свиноком-
плексом рациональнее ока-
залось использовать биогаз 
для обогрева. Так можно бу-
дет оптимизировать тепло-
вые затраты на 12-17%, – 
рассказал главный технолог 
компании «Эвотек» Сергей 
Лисканог.

Биогазовая установка 
станет первой на террито-

рии Красноярского края и 
самой передовой в Европе. 
Уникальность ее заключает-
ся в том, что она может ра-
ботать на самых различных 
видах сырья: навозные сто-
ки, отходы бойни, падеж, 
отходы зернопереработки, 
испорченное зерно. В свою 
очередь функционирую-
щие аналоги в России и Ев-
ропе используют лишь 1-2 
вида сырья.  Разработкой 
биогазовой установки за-
нимались итальянские ин-
женеры совместно с отече-
ственными специалистами. 
В результате удалось соз-
дать установку, способную 
эффективно работать в ус-
ловиях суровой зимы и гу-

ляющей розы ветров. Крас-
ноярские ученые в течение 
года подбирали популяцию 
бактерий, способных сохра-
нять свою активную жизне-
деятельность при темпе-
ратуре минус 40 градусов. 
Применяемый термофиль-
ный технологический про-
цесс позволяет перераба-
тывать поступающие отхо-
ды за 22-28 суток.

Монтажом БГУ занимает-
ся компания «Эвотек», веду-
щая строительство свино-
комплеса. Свинокомплекс 
начали строить осенью 2012 
года. В декабре 2013 он бу-
дет достроен. Выход на пол-
ную мощность запланиро-
ван к 2015 году.

ИА «Пресс-Лайн».

Не имеет аналогов в мире
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Заметки по поводу и без

Наша гордость

Из блокнота журналиста

Вокруг Олимпиады

На правах рекламы

О
Н 40 раз потух на земле и ни разу не 
зажегся в космосе. Это наш олим-
пийский факел. Именно такой сим-
волизм теперь заложен в затею с 
полетом факела на орбиту. Мне 

очень жаль людей, которые придумали 
такой ход. Потому что ход, конечно, ге-
ниальный. Вывести факел Олимпийских 
игр в открытый космос. А потом от это-
го факела зажечь чашу Олимпийского 
огня на церемонии 
открытия. Это неви-
данно, неслыханно, 
этого никто не делал 
прежде и уже не по-
вторит. 

Но вместо того  
чтобы воскликнуть от 
восторга, народ ржет. 
Ржет, несмотря на то, 
что с полетом-то все 
прошло гладко. Без 
происшествий взле-
тели, без приключе-
ний вышли в открытый 
космос, посадка была 
мягкой. Не к чему при-
драться, а граждане язвят и ухахатывают-
ся. А особо злобные вычисляют, сколько де-
нег потрачено на полет факела в космос. Да 
ничего там не потрачено.  И даже не потому, 
что на фоне прочих миллиардов, утонувших 
в Сочи, освящение Олимпийского факела 
космическим вакуумом – это сущие копей-
ки. Для мировой державы это копейки в лю-
бом случае. Но нас ничто уже не радует. 

Слово «олимпийский» вызывает аллер-
гию, что бы там ни делали. Любое высказы-
вание немедленно признает глупым, любое 
действие пошлым, всякий расход денег  не-
медленно объявляют воровством, а любой 
креатив – показухой. Но объяснение этому 

Факел не виноват
до обидного простое. Сперва вы создаете 
себе дурную репутацию, а потом эта репута-
ция начинает преследовать вас повсюду. Что 
бы вы ни делали, что бы ни говорили, каждое 
слово и поступок используется против вас. 

Если вы все время воровали, занимались 
пошлостью и показухой, если у вас вечно все 
ломается, если вид у вас глупый – чего же вы 
удивляетесь, что даже хорошая идея, безу-
пречно исполненная, все равно не оценива-

ется по достоинству. 
Провести Олимпиаду – 

это огромная честь, а сами 
Игры – это праздник. Но 
у нас это почему-то пока 
больше похоже на праздник 
начальства, надувающе-
го щеки, и ворюг, скравших 
миллиарды. Факелы тух-
ли во время всех эстафет, 
тухли не реже, чем у нас, 
но нам же твердо сказа-
ли, что наши факелы не по-
тухнут не при каких обсто-
ятельствах, и что делает их 
секретнейший завод. А вы-
яснилось, что факел может 

потухнуть в первый же день, и делать это ре-
гулярно, а изготовили его за большие день-
ги какие-то то ли студенты, то ли шабашники. 

И беспрецедентная эстафета по стране, 
с посещением всех ее великолепных мест  
превратилась во что-то бесконечно утоми-
тельное, пародийное, куда народ еще и сго-
няют силком.  Олимпиада не виновата. И фа-
кел тоже не виноват. Виновата репутация. И 
отмыться от нее не поможет даже космиче-
ский вакуум. 

  Антон ОРЕХЪ,  
обозреватель «Эха Москвы».

Поздравили пре-
данного комсомоль-
ца ученики гимназии 
№ 164, члены клуба 
«Гражданское обще-
ство». 

Сергей Подолин-
ский прожил насыщен-
ную жизнь. Детство 
было тяжелым, голод-
ным, провел несколько 
лет в оккупации. Уже в 
зрелом возрасте стро-
ил наш город, сейчас 
имеет статус ветера-
на отдела вневедом-
ственной охраны, гор-
дится множеством до-
стижений. 

2 ноября Сергею Те-
рентьевичу исполни-
лось 79 лет. Это почти 
40 лет с тех дней, когда 
он пережил страшную 
авиакатастрофу и из пятиде-
сяти пассажиров единствен-
ный остался в живых. 

– Служил в органах вну-
тренних дел, получил путев-
ку в Пятигорск, в санаторий 
имени Лермонтова, – рас-
сказывает юбиляр. –  Автобус 
опоздал к самолету. Я через 
забор перепрыгнул. Мне го-
ворят:  ваше место продано. 

   Пример молодым
Æèòåëþ Çåëåíîãîðñêà, âåòåðàíó ïàðòèè Ñåðãåþ Òåðåíòüåâè÷ó Ïîäîëèíñêîìó 

âðó÷åíà ïàìÿòíàÿ ìåäàëü ÖÊ ÊÏÐÔ â ÷åñòü 95-é ãîäîâùèíû ÂËÊÑÌ.

Несмотря на это, место в 
самолете для Сергея Терен-
тьевича все же нашлось. Но 
Ан-24 не было суждено до-
лететь до места назначе-
ния. Плохие погодные усло-
вия стали причиной авиака-
тастрофы. 

– Я ничего не помню, я не 
мог назвать даже свою фа-
милию. Мне вышибло из го-

ловы все. 
Сергей Терентьевич ме-

сяц пролежал без сознания. 
Затем последовала серия 
операций и годы реабилита-
ции. Как утверждает пенсио-
нер, пережить тяжелые дни 
помогла сила воли.

Зинаида АПОЛОНОВА, 
педагог-организатор гим-
назии № 164:

– На примере таких лю-
дей наше молодое поколе-
ние училось тому, как мно-
го в жизни есть святого, 
есть идеалы, к которым надо 
стремиться. Можно жить 
даже для того, чтобы стро-
ить, чтобы помогать другим, 
чтобы выживать, в любой си-
туации оставаться челове-
ком. 

Дмитрий ДЕНЕКО, уче-
ник гимназии № 164:

– Такие они, наши предки, 
на них надо равняться. Хо-
рошие люди – ветераны. Им 
надо помогать, сложно им.

Сергей Терентьевич По-
долинский уже более 50 лет 
в Коммунистической партии.

Новости. 
ТРК «Зеленогорск».

Перечитывая заново

Была одной шестою по размерам
И первой, может статься, по уму!
А стала чуть не сотой, жалко-серой
И не хозяйкой в собственном дому.

Как так случилось? Что тебя скрутило?
Кто в злобе вырвал перья у орла?!
Была ль в тебе не считанная сила?
О Господи! Да как еще была!

Что нас сгубило в прежние года?
Доверчивость высокая, прекрасная
И вместе с тем трагически-ужасная
России «ахиллесова пята»!

Ты верила конгрессам, диссидентам,
Дипловкачам различной крутизны,
А у себя — бездарным президентам,
Трусливым и коварным президентам,
Предателям народа и страны!

Так что ж отныне: сдаться и молчать?
И ждать то унижений, то расправы
Стране, стяжавшей столько гордой славы,
Которую вовек не сосчитать!

И нынче днями, чёрными, несытными
Мы скажем твёрдо, с бровью сдвинув бровь:
 «Не станем мы скотами первобытными
Да и в рабов не превратимся вновь!»

Вы видели картину, где в медведя
Вцепилась свора яростных собак?!
Страна моя! Ну разве же не так
Враги свои и всякий пришлый враг
Впились в тебя, мечтая о победе?!

Восстань же от мучительного сна
И сбрось их к чёрту, разминая плечи!
И снова к правде, к радости навстречу,
Прошу, молю, шагни, моя страна! 

Эдуард АСАДОВ, 
7 июля 1999 г.                 

Высокая боль 

Общие затраты на 
Олимпиаду в Сочи увели-
чились до 1,526 трлн. ру-
блей, или 37,5 млрд. евро, 
что в пять раз больше из-
начальной сметы в 2007 
году. 

Сочинскую Олимпиаду 
уже давно окрестили самой 
дорогой среди всех зимних 
игр. Однако оказалось, что 
нет предела расходам: она 
станет самой дорогой в исто-
рии Игр, побив даже рекорд 
летних соревнований в Пе-
кине. 

Попытаемся представить, 
что можно было бы сделать 
для развития спорта в Рос-
сии на эти полтора триллио-
на рублей.

Итак. По итогам перепи-
си населения 2010 года 1100 
населенных пунктов в России 
имеют статус города. 

В этих городах проживает 
97 524 023 человека.

В каждом из этих горо-
дов можно было бы по-
строить новый бассейн. 

Например, такой, кото-
рый открыли 12 декабря 2012 
года в Пскове.  Длина бас-
сейна «Универсант» состав-
ляет 25 метров, ширина – 
16, максимальная глубина – 
180 сантиметров, также чаша 
бассейна имеет шесть доро-
жек.

Общий объем вложений 
– 132 миллиона рублей. 
Умножим на 1100 городов 
–145 млрд. 200 млн. ру-
блей.

Плюсом к бассейну в каж-
дом городе страны можно 
было бы построить ледо-
вый дворец. Такой, напри-
мер, как в Вологде, открытый 
28 декабря 2012 года. Сто-
имость строительства: 201 
762 412 руб. 

Умножим на 1100 городов 
– 221 938 653 200. 
А еще в каждом городе по-
строим по новому стадиону. 
Например, как в Бурятии. Он 

Вместо Игр в Сочи
оснащен современным обо-
рудованием и способен вме-
стить 10 тысяч зрителей, на 
футбольном поле положено 
искусственное покрытие 
Duraspine Ultra 60 послед-
него поколения. Стоимость 
строительства – 713,13 млн. 
рублей. Умножим на 1100 
городов – 784 млрд. 443 
млн. рублей.

В каждом городе по-
строим и новый физкуль-
турно-оздоровительный 
комплекс. Например, не-
плохой ФОК открыли в Се-
вероонежске Архангельской 
области 1 декабря 2012 года.  
В ФОКе размещены универ-
сальный спортивный зал раз-
мером 3618 метров, два тре-
нажерных зала, комфортные 
раздевалки с современной 
мебелью, административные 
и вспомогательные помеще-
ния. Стоимость: 68,7 млн. 
рублей. На всю страну – 75 
млрд. 570 млн.

Итого, чтобы в каждом 
городе страны построить 
стадион, бассейн, ФОК и 
Ледовый дворец, нам по-
требовалось 1 227 151 653 
200. То есть деньги еще 
остаются.

Согласно переписи на-
селения 2010 года, в на-
шей стране 18 711 251 чело-
век мужского пола в возрас-
те от 5 до 25 лет включитель-
но.  Подарим каждому из них 
по футбольному мячу. Да не 
простому, а по фирменно-
му мячу Adidas – официаль-
ная игровая модель чемпио-
ната Европы по футболу 2012 
года.

Стоимость мяча – 3743 
рубля (это еще не оптом, а 
в розницу). Умножим на все 
население мужского пола в 
возрасте от 5 до 25 лет  вклю-
чительно – 70 036 212 493.

Также каждому из них по-
дарим по баскетбольному 
мячу Spalding TF-500 произ-
водства США. Цена в розни-

цу – 1599 рублей. Итого по-
тратим 29 919 290 349. Каж-
дому жителю страны мужско-
го пола в возрасте от 5 до 25 
лет включительно подарим 
хоккейные мячи ATEMI ULTI 
Black JR по 1590 рублей за 
пару. Итого: 29 750 889 090.

Подведем итог: на те день-
ги, которые вбухали в Олим-
пиаду в Сочи, можно было бы 
во всех городах страны по-
строить по новому бассейну, 
стадиону, ледовому дворцу 
и ФОКу. Каждому мальчику/
юноше в возрасте 5-25 лет 
подарить футбольный мяч, 
баскетбольный мяч, хоккей-
ные коньки, ролики. Каждой 
девочке/девушке в возрас-
те 5-25 лет подарить волей-
больный мяч, фигурные конь-
ки, ролики. И абсолютно каж-
дому жителю страны пода-
рить скакалку с электронным 
счетчиком.

И еще осталось бы около 
20 млрд. рублей! 

Таким образом, мы бы 
обеспечили взрывной рост 
спорта в стране и рвали бы 
всех на любых соревнова-
ниях. Не говоря уже о попу-
ляризации спорта и оздо-
ровлении нации. Но вместо 
этого мы будем свидетеля-
ми дорогого фейерверка, не 
имеющего ничего общего с 
развитием спорта в стране. 

Сайт pikabu.ru
***

КСТАТИ. Возникают во-
просы и  по Универсиаде в 
Красноярске. Другие страны 
от такого счастья отказались: 
слишком дорого.

По силам ли будет фина-
совое бремя? На днях один 
из ведущих красноярских те-
леканалов, чтобы выяснить 
отношение красноярцев к 
Универсиаде, провел СМС-
голосование. 

92% высказались против. 
8% поддержали. 
Универсиада пройдет 2-12 

февраля 2019 года.

Протестуй,
сколько хочешь!
В прошлом году краевая 

власть определила 15 мест, 
где недовольные жители го-
родов региона могли без раз-
решения полиции прово-
дить митинги и другие про-
тестные акции. Народ возму-
тился: «гайд-парков» мало, 
и большая их часть находит-
ся на окраинах и пустырях. И 
вот, учтя мнение обществен-
ности, администрация края 
подготовила новый вариант. 
Теперь на территории реги-
она будет 63 места для про-
тестных мероприятий.

В Красноярске под это де-
мократическое действо, в до-

полнение к скверу Космонав-
тов, определен парк «Моло-
дежный», что вблизи бывше-
го ДК «Сибтяжмаша» – ныне 
краевой Дворец молодежи. В 
Норильске можно протесто-
вать на площади Героев и Те-
атральной площади. В Илан-
ском – на мемориале в честь 
погибших на войне земляков. 
«Демократия» в стране ши-
рится. Скоро будет как на За-
паде. Протестуй, сколько хо-
чешь. А толку-то? Власть все 
равно не слышит, а если и ус-
лышит, то все равно сделает 
по-своему. 

Остров невезения
На скандально известного 

российского миллиардера С. 
Полонского камбоджийские 
полицейские на днях надели 
наручники. Задержали его на 
личном острове, который уш-
лый делец купил на 5,7 млрд. 
рублей, отобранных у доль-
щиков элитного жилищно-
го кооператива «Кутузовская 
миля» в Москве. А что, хоро-
шие деньги. Вот и прикупил 
шулер остров в океане, по-
строил на нем роскошный от-
ель и стал поживать в свое 
удовольствие. У нас он про-
славился скандалом на НТВ.

Год назад в прямом в эфи-
ре другой наш бизнесмен – А. 
Лебедев за хамство ударом 
кулака в морду лица отпра-
вил Полонского в нокдаун. Не 
выдержали нервы у человека 
после слов жулика о том, что 
«у кого нет миллиарда, тот 
может отправляться в ж…у». 
Полонский подал на Лебе-
дева в суд, но вскоре скрыл-
ся из России, обосновавшись 
на уже упомянутом острове. 
Но и там наглый жулик отли-
чился, отправив однажды за 
борт экипаж нанятого катера. 
Власти Камбоджи возбудили 
уголовное дело, но, отсидев 
несколько месяцев в мест-
ной тюрьме, Полонский из-
бежал суда и большого сро-
ка, отдав несколько миллио-
нов пострадавшим. Так и жил 
бы припеваючи, но МВД РФ 
по жалобе обманутых доль-

щиков обратилось в Интер-
пол, оттуда ордер на арест 
мошенника ушел в Камбод-
жу. Полонский пытался найти 
убежище в Израиле, но там 
отказались принять ворова-
того соплеменника. И вот – 
финал. С острова невезения 
жулика доставят в Россию, 
где его ждет суд и годы лише-
ния свободы.

Жаль, что таких прецеден-
тов мало. Большинство на-
ших крупных воров и мошен-
ников благополучно обитают 
в других странах. 

 

Почём такое
удовольствие?
На минувшей неделе на-

конец окончательно решил-
ся вопрос с местом проведе-
ния Всемирной Универсиады 
в 2019 году. Как и ожидалось, 
Международная Федерация 
студенческого спорта утвер-
дила Красноярск. Да и кого 
ж еще ей было утверждать, 
если два других конкурен-
та – из Швейцарии и Южной 
Кореи сняли свои заявки, по-
считав, что расходы на Уни-
версиаду им не по карману.

А Красноярску – по плечу! 
Такой вот мы, русские, ще-
дрый народ: штаны новые не 
купим, животы тощие подтя-
нем, а мир удивим. Дорогое 
это удовольствие – Универ-
сиада. Два года назад, ког-
да наш город оформлял заяв-
ку, было сообщено, что рас-
ходы на Универсиаду-2019 
обойдутся в 12 млрд. рублей. 
Позже губернатор края на-
звал другую цифру – 25 мил-
лиардов. Министр спорта РФ 
В. Мутко определил расходы 
в сумме 50 млрд. А после ут-
верждения в Брюсселе Крас-
ноярска столицей студенче-
ских Игр федеральные чи-
новники заговорили о циф-
ре 70 миллиардов. Это при 
дефицитном-то бюджете ре-
гиона. Как показывает рос-
сийская практика, к 2019 году 
эта сумма как минимум удво-
ится.

Да, к Играм будут постро-
ены в нашем городе новые 
спортивные сооружения и 
подремонтированы старые. 
Да, подлатают дороги. Быть 
может, более приличным ста-
нет аэропорт. Но сумма рас-
ходов на предстоящие со-
ревнования поражает. На эти 
деньжищи можно было бы со-
орудить сотни детских садов, 
снести все аварийное жилье 
и вселить бедолаг в благоу-
строенные квартиры, приве-
сти в порядок дороги… Мож-
но, наконец, пользуясь случа-
ем, по примеру Казани выши-
бить у федеральных властей 
деньги и достроить поза-
рез нужное городу брошен-
ное метро. Но о метро ни мэр 
Красноярска, ни губернатор 
даже не заикаются. 

Медвытрезвители
возвращаются
Да-да. Жизнь показала, 

что поспешила новая власть 
России с закрытием вытрез-
вителей. На этом настояли 
либералы. Дескать, это не-
демократично, там с людь-

ми нехорошо обходятся. И 
вытрезвители прикрыли. Но 
пить в рыночной стране стали 
еще больше, чем раньше. В 
прошлом голу на душу каждо-
го россиянина приходилось 
по 15 литров спиртного. Рас-
тет и алкогольная преступ-
ность на улицах и в кварти-
рах. Да и в казну денег мень-
ше поступать стало, а мест-
ные бюджеты везде трещат 
по швам.

И вот федеральные вла-
сти решили вернуть систе-
му медвытрезвителей. И они 
уже открыты в ряде регионов. 
В Башкирии их назвали Цен-
трами социального обслужи-
вания для вытрезвления. В 
Татарстане – домами трез-
вости. В Нижнекамске – Цен-
трами реабилитации алкого-
лезависимых. За «прием» – 
1000 целковых вынь и отдай.

Как назовут в Краснояр-
ске, пока неизвестно. Но, на 
мой взгляд, чего тут тень на 
плетень наводить. Вытрез-
витель – он и есть вытрез-
витель, как ни обзови. А вот 
в царской России, хоть и ру-
гаем мы ее, существова-
ли «приюты для опьянев-
ших». Клиентов, доставлен-
ных сюда, представьте себе, 
лечили рассолом, а для улуч-
шения настроения включа-
ли им граммофон. Подлечив, 
отправляли домой. И ни гро-
ша за это не брали! Но такая 
практика для нынешней Рос-
сии, сами понимаете, никак 
не подойдет.

А ещё славяне!
То, что поляки не любят 

Россию, давно известно. Ви-
димо, у националистов в этой 
стране в генах неприязнь к 
Российской империи, сде-
лавшей в свое время Поль-
шу одной из своих вотчин. И 
даже после обретения неза-
висимости поляки этого нам 
не могут простить. Не на-
шлось у них чувств благодар-
ности и к СССР даже после 
того, как в боях за освобож-
дение Польши от фашистских 
захватчиков полегло более 
600 тысяч советских воинов. 
И после развала Советского 
Союза русофобов в Польше 
меньше не стало.

Новая антироссийская ак-
ция имела место в Варша-
ве на минувшей неделе, ког-
да Польша праздновала 
День независимости. Груп-
па ярых националистов на-
пала на Российское посоль-
ство в Варшаве и учинила на 
его территории крупные бес-
порядки. К счастью, никто из 
сотрудников миссии не по-
страдал. На ноту МИД РФ 
президент Польши прислал 
извинения и заверил, что ви-
новники антироссийской ак-
ции будут наказаны. Мо-
жет, и будут. Но неприятней-
ший осадок остается. Откуда 
столько злобы у наших сосе-
дей? А еще славяне… 

 

Криминальная
сенсация
В последние годы наш на-

род трудно чем-то удивить. 
Привыкли люди к самым раз-
нообразным криминальным 

новостям по каналам ТВ и в 
СМИ. Они идут косяком, сме-
няя друг друга. Маньяк убил 
17 человек. Мать уложила в 
холодильную камеру двух но-
ворожденных девочек, и их 
случайно нашли два года спу-
стя. Педофил изнасиловал 
и убил двухлетнего малыша. 
Юрист аптечной фирмы рас-
стрелял семерых сослужив-
цев. Ну и что? Норма бытия 
новой России.

Но на днях многие крас-
ноярские обыватели испы-
тали шок. Еще бы! В центре 
краевого центра, на ул. Ки-
рова, поздним вечером двое 
преступников напали на вы-
сокого чина краевого суда. 
Злоумышленники – мужчи-
на и женщина – избили не-
молодого человека и скры-
лись, прихватив служебное 
удостоверение потерпевше-
го. Деньги не взяли. Это по-
зволяет предположить, что 
они знали, кого грабят, и по-
тому дерзость преступни-
ков поражает. Их, хочется ду-
мать, найдут. Но факт сам по 
себе поразительный. Если уж 
в центре Красноярска напа-
дают на столь высокого чи-
новника, чего ждать просто-
му гражданину на окраинах?

Получил отписку
Некоторое время назад из-

вестный красноярский пред-
приниматель и депутат ЗС А. 
Быков отправил в адрес пре-
зидента РФ открытое пись-
мо. В нем он подверг нели-
цеприятной критике полити-
ку городской и краевой вла-
сти, выразил сомнение, что 
Красноярск в состоянии при-
нять Универсиаду-2019, внес 
ряд деловых предложений. 
Не тайна, что на волне успе-
ха его партии «Патриоты Рос-
сии» на недавних выборах в 
городской Совет Анатолий 
Петрович начал подготовку 
к губернаторским выборам, 
которые пройдут в 2015 году.

По данным социологов, 
если бы выборы главы реги-
она состоялись сегодня, у А. 
Быкова были бы реальные 
шансы победить уже в пер-
вом туре. Да только кто ж ему 
даст! Кремль помнит о кри-
минальном прошлом Быкова 
и сделает все, чтобы его фа-
милии не было в списке пре-
тендентов. Для этого доста-
точно назначить досрочные 
выборы губернатора, ска-
жем, в январе или марте, и 
тогда А.П. не допустят к уча-
стию в выборах, так как не ис-
течет срок его условной суди-
мости. Скорее всего, так оно 
и случится.

Что же касается письма 
А. Быкова В. Путину, на днях 
ему из Москвы пришел ответ. 
Клерк из канцелярии Крем-
ля сообщил: «Ваше обраще-
ние рассмотрено в Админи-
страции президента. Пред-
ложения и пожелания, изло-
женные в нем, будут учтены в 
ходе экономической рефор-
мы и демократических пре-
образований». Как видим, это 
обыкновенная штампованная 
отписка. Их тысячами регу-
лярно отсылают авторам пи-
сем в адрес президента. 

Юрий НИКОТИН.

Памяти 
товарища

14 ноября 2013 года ушел 
из жизни 

ЦЫГЛИМОВ
Семен Сергеевич, 

 Герой Социалистического 
Труда.

 Семен Сергеевич родил-
ся 5 января 1941 года в д. 
Увалы Новоселовского рай-
она Красноярского края. По-
сле  окончания семилетки 
в 1957 году окончил курсы 
трактористов и всю созна-
тельную жизнь работал  в д. 
Увалы, за исключением ко-
роткого срока службы в ар-
мии и работы на комбайно-
вом заводе. В советское вре-
мя его фото на протяжении 
десятков лет не сходило с 
районной Доски почета, он 
был героем множества пу-
бликаций и киноочерков, по-
тому что умел и любил рабо-
тать. Любил русскую землю, 
людей, живущих на ней, ще-
дро отдавал им свою доброту, 
силу, опыт.

В списках передовиков 
края и региона он был не-
изменным лидером. За это 
и удостоен высшей награды 
золотой медали «Серп и Мо-
лот» и звания Героя Социа-
листического Труда.

Семен Сергеевич был ак-
тивным создателем ассоциа-
ции фермеров района. Фер-
мерское хозяйство Цыглимо-
вых начиналось в 1991 году с 
27 га. Сегодня их нива рас-
кинулась на 420 га, урожай-
ность зерновых 30 центнеров 
с гектара. У Семена Сергее-
вича двое сыновей, пять вну-
ков и внучка. Все они живут 
рядом и продолжают начатое 
дело отца и деда. 

Светлая память о С. С. 
Цыглимове останется  в на-
ших сердцах.

Красноярское регио-
нальное отделение Всерос-

сийской общественной 
организации «Трудовая 

доблесть России».


